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Накопить
задолженность
и «подобреть»

Вчера в Кузбасс при�
ехали представители
министерства труда РФ
– пропагандировать
правительственный ва�
риант реформирования
системы оплаты труда
бюджетников, вызвав�
ший резкое неприятие
со стороны профсоюзов,
ряда партий и движе�
ний.

Тем временем задол�
женность федерального
бюджета Российской Фе�
дерации по зарплате после
резкого падения в конце
прошлого года растет на
протяжении двух месяцев
подряд – например, в фев�
рале этого года она вырос�
ла на 8% и составила 613
млн. руб. В целом с начала
года долги бюджетникам в
стране  увеличились более
чем на сто миллионов руб�
лей.  Об этом свидетель�
ствуют данные, распрост�
раненные Госкомстатом
России.

В понедельник стало
известно, что Министер�
ство финансов выделило
финансовую помощь
субъектам Федерации на
700 млн рублей для пога�
шения задолженности по
зарплате бюджетникам.
Об этом РИА «Новости»
сообщил вице�премьер,
министр финансов РФ
Алексей Кудрин.

Он признал, что к 1
марта задолженность по

зарплате бюджетникам не�
сколько возросла по срав�
нению с данными на 1 фев�
раля, и достигла 1,7 млрд
рублей. При этом Кудрин
особо подчеркнул, что за�
долженности со стороны
федерального бюджета
нет, а долги приходятся на
региональные бюджеты.
Вся остальная задолжен�
ность по зарплате, кото�
рая, по данным Госкомста�
та, приблизилась к 35
млрд рублей, приходится
на коммерческие структу�
ры. Кудрин при этом заме�
тил, что коммерческим ра�
ботодателям не выгодно
накапливать задолжен�
ность, поскольку, согласно
закону, когда она превы�
шает 3 месяца, то начисля�
ются штрафные проценты.

Болезнь
голодных
и нищих

В понедельник отме�
чался всемирный день
борьбы с туберкулезом
– болезни, всегда сопут�
ствующей нищете и по�
этому обычной в разви�
вающихся странах.

В Кузбассе ситуация с
туберкулезом остается се�
рьезной уже много лет.
Правда, за последние годы
благодаря содействию спе�
циалистов миссии «Врачи
без границ» удалось сни�
зить уровень заболеваемо�
сти в главном рассаднике
заразы – в местах лишения
свободы. Тем не менее за�
болеваемость в Кузбассе в

прошлом году составила
130 человек на 100 тысяч
населения, что намного
превышает официальный
эпидемический порог. По
данным «РИА новости», в
Сибирском федеральном
округе сложилась тяжелая
ситуация по заболеваемос�
ти туберкулезом не только
в Кузбассе, но и в респуб�
лике Тыва, в Иркутской
области и в Алтайском
крае. Каждый год в окру�
ге умирает от туберкулеза
и его последствий более 6
тысяч человек, в том чис�
ле около 20 детей. У каж�
дого десятого умершего
диагноз туберкулеза уста�
новлен посмертно.

Школьники
поехали
за медалями

В Новосибирске на
этой неделе проходит 6�
ая региональная
школьная Олимпиада
под названием «Сибир�
ские каникулы».

В ней принимают учас�
тие около трехсот ребят из
десяти городов Сибири.
Школьники из Кемерова,
Красноярска, Междуре�
ченска, Бийска, Кызыла,
Томска и других городов
участвуют в интеллекту�
альных состязаниях,
спортивных играх, твор�
ческих вечерах. Кроме это�
го, участники олимпиады
познакомятся с Новоси�
бирском и его достоприме�
чательностями. Победите�
ли Сибирской Олимпиады

увезут в свои школы меда�
ли и почетные призы.

«Пьяный»
заказ

За первый квартал
этого года в области ре�
ализовано непосред�
ственно заводами более
5 млн. литров алкоголь�
ной продукции, сообщи�
ла пресс�служба АКО
еще за несколько дней
до окончания марта. К
соответствующему пе�
риоду прошлого года
это составило 105,3%.

 Областной заказ на ре�
ализацию алкогольной
продукции местного про�
изводства в целом по обла�
сти освоен на 94,3%. По
городам и районам «освое�
ние» выглядит так: Проко�
пьевск – 104,1 %, Кемеро�
во – 100,8 %, Новокузнецк
– 102,5 %, Калтан – 107,5
%, Таштагол – 124,2 %,
Беловский район – 100 %,
Топки и Топкинский рай�
он – 100 %, Промышлен�
новский район – 100 %,
Ижморский район – 115,4
%, Тяжинский район –
127,8 %, Юргинский рай�
он – 107,7 %. Территории,
в которых освоение облас�
тного заказа наиболее низ�
кое: Осинники – 61,3 %,
Крапивинский район –
69,2 %, Новокузнецкий
район – 75 %, Чебулинс�
кий район – 76,9%.

(По собщениям наших
корр., информагентств и
пресс�службы АКО.)
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Мы начинаем с чис�
тым сердцем. Вернее
было бы сказать, продол�
жаем – «Российский ре�
портер» не новая газета.
Еженедельник с этим на�
званием выходил в Куз�
бассе в 1992�1996 годах, а
еще раньше был «Репор�
тер».... Нынешняя регис�
трация газеты связана с
формальностями, кото�
рые присутствуют в Зако�
не о средствах массовой
информации, не более
того.

Начинать нам прихо�
дится в непростых усло�
виях –  рынок печатных
СМИ очень насыщен. Ста�
нут ли читать люди еще
одну газету?  Почему ре�
шил возродить «РР»? Где
его «ниша»? В чем осо�
бенности?

Как на духу. Почти
весь прошлый год я писал
для «Края. После памят�
ного разгона «Кузнецкого
края» куда же еще мне
было пойти? Оппозици�
онные силы, считал, дро�
бить нецелесообразно. Да
и стезя пишущего журна�
листа меня вполне устра�
ивала.

Неожиданно получил
удар «под дых».В декабре
написал материал из Ти�
сульского района � «Край
непуганых показушни�
ков». В нем, что называ�
ется, зацепил гендирек�
тора «Агропромышлен�
ной компании Кузбасса»
Журавкова, самого близ�
кого, говорят, к Тулееву
человека, а также кеме�
ровского бизнесмена Ер�
молаева. Что эти «помощ�
ники селян» делают на
селе, не выдерживает ни�
какой критики. Положе�
ние дел в районе, темы
вседозволенности чинов�
ников и близких к ним
людей, очковтиратель�
ства и словоблудия требо�
вали пристального жур�
налистского внимания.

Еще до выхода мате�
риала Ермолаев, по сло�
вам редактора «Края»,
приезжал «поговорить».
Позже с Богдановым бесе�
довал другой господин из
«Сибирского пенсионного
альянса». Как сказал
мне, отводя глаза, Богда�
нов, они уговорили его
«не давать пока  материа�
лов по Тисульскому рай�
ону».

«Что случилось?» � по�
пытался узнать я. И ус�
лышал историю о том,
как якобы в бытность
Богданова редактором
«Кузнецкого края» кто из
приходивших ныне «на
беседу» помог той газете
провести, кажется, мил�
лионный взаимозачет с
Пенсионным фондом. И
большую.часть его якобы
«простили», разрешили
«не отрабатывать» (име�
ется в виду публикация�
ми).

Создается впечатле�
ние, что господа на вся�
кий случай «прикупили»
влиятельного журналис�
та. Для них это ничего не
стоило – деньги�то не
свои. И вот этот «всякий
случай» настал...

Если тот сомнительный
долг нужно было отраба�
тывать, то можно было бы
сделать это и силами
«Края». Лично я бы это
еще как�то принял. Но
Богданов выбрал другой
путь...

� Преданы и я, и газета,
и селяне, которые довери�
лись нам и ждут помощи,
� сказал я.

� Ну, что ты так краси�
во выражаешься... – отве�
тили мне.

Судя по некоторым
признакам, вскоре в
«Крае» улучшилось фи�
нансовое положение.

Ну, а я оставаться там
больше не мог. Как жить?
Где работать? Был обречен
заняться возрождением
«Российского репортера».
Оформил регистрацион�
ные документы. Перебива�
ясь, извините, с хлеба на
воду, начал искать деньги
для «толчка». В журнали�
стике не первый год. На
мою корреспондентскую
долю выпало немало раз�
ных передряг. Три после�
дние месяца – наиболее
тяжкие за почти четверть
века работы в прессе.

Нет худа без добра.
Было время подумать.
Что�то переосмыслил. На
что�то по�новому взгля�
нул. Со стороны стала вид�
на, например, определен�
ная однобокость «Края».
Явно увлеклась газета
«щипанием» губернатора,
псевдокритическим ана�
лизом черт его характера,
рассказами и «сливами»
информации обиженных
им. В еженедельнике
очень много никого не тро�
гающей критики с прице�
лом на «одного читателя»,
много общих рассужде�
ний, масса макроэкономи�
ческой информации и
очень мало жизненной
конкретики. Того самого,
чем обычные люди живут
ежедневно и ежечасно. Та�
кая газета может быть ин�
тересна, на мой взгляд,
только узкому кругу «бор�
цов с Тулеевым».

К слову, друзья Богда�
нова из «Кузнецкого рабо�
чего», свидетельствую,  с
самого первого номера
подметили эту ущербинку
«Края». Он обещал поду�
мать, но с каждым номе�
ром тулеевская тема звуча�
ла все сильнее, я бы даже
сказал, болезненнее...

Не сочтите меня за ад�
воката г�на Тулеева, моего
постоянного оппонента в
судах, но... Делать имя
«на губернаторе» (о тех,
кто лижет ему пятки, пока
умолчим) � это слишком
легкий хлеб для професси�
ональных журналистов.
Гораздо труднее освещать
реальную жизнь. Всем из�
вестно, что ее отличает се�
годня. Удушающая кор�
рупция. Разнузданное,
видное невооруженным
глазом казнокрадство.
Обирание народа прибли�
женными «олигархами»,
предприятиями ЖКХ, мо�
нополистами типа ГТС и
водоканал. Крайне неэф�
фективное, по сути, анти�
народное здравоохране�
ние. Антинародное поведе�
ние значительной части
«правоохранителей». На�
рождение нового класса
блатных «предпринимате�
лей», которые имеют воз�
можность делать миллион�
ные взаимозачеты и скола�
чивать личные состояния
за счет казенных средств...
Освещая подобные темы,
трудно обойтись общетео�
ретическими выкладками,
намеками и иносказания�
ми. Как трудно и остаться
«другом всех».

Интуиция подсказыва�
ет, что основанные на кон�

кретных фактах журна�
листские материалы по
горячим поводам затра�
гивают чиновников и
умы людей, разоблача�
ют антинародную сущ�
ность нынешнего режи�
ма сильнее и убедитель�
нее, чем обтекаемые
рассуждения на темы
«стратегического разви�
тия» и высокой полити�
ки.

«Российский репор�
тер» будет стараться
быть ближе к людям.
Ближе к реальной жиз�
ни. На этом нелегком
пути меня, редактора,
поддержал ряд моих
старых боевых друзей�
журналистов; согласие
на нештатное сотрудни�
чество дали несколько
известных в Кузбассе
коллег.

Но, надеюсь, глав�
ными помощниками
«Российского репорте�
ра» станут читатели.
Кузбассовцы не могут
не читать его! Из чего
исхожу. Ныне название
«вторая древнейшая»
актуально,  как никог�
да, особенно в нашем ре�
гионе. Подавляющее
большинство журнали�
стов Кузбасса добро�
вольно (уф�ф!) работает
либо в подконтрольных
общественно�полити�
ческих СМИ, либо в рек�
ламно�развлекатель�
ных и производствен�
ных изданиях, либо в
узко ориентированных
на «борьбу с Тулеевым»
газетах. Желающих по�
настоящему «разгре�
бать грязь», поднимать
острые темы, на кото�
рых можно набить
шишки,  становится все
меньше и меньше. Зре�
лые журналисты старой
закалки, увы, спивают�
ся, уходят на покой и «в
политику». Молодая
журналистская поросль
поняла в этой жизни
только то, что деньги
можно зарабатывать пе�
ром без особого напряга.
Настоящих профи еди�
ницы. Несколько из них
– в «Российском репор�
тере». Если вы, дорогие
читатели, поможете
нам с выбором тем, ад�
ресов командировок и
«добычей» фактов, мы с
вами сможем реально
влиять на ситуацию в
регионе.

Я обращаюсь к моло�
дым журналистам. Не
ищите легких путей в
профессии. Нынешняя
ублюдочная атмосфера
схлынет, как инфлюэн�
ца. Жизнь наладится,
но навыки прятать голо�
ву в песок останутся. Не
бойтесь. Вместе мы
сила. Приходите к нам.
Мы вас многому на�
учим.

Я обращаюсь и к
нравственной элите ре�
гиона. Прослойка ее, к
сожалению, в Кузбассе
очень тонка. Но влия�
тельные люди с чистой
совестью все же есть.
Помогите нам найти
спонсоров, возможность
взять долгосрочный
займ. Кое�кто это уже
обещал. Позвольте на�
помнить об обещании.

Не откажется газета
и от частных пожертво�
ваний. Вносите, уважа�
емые читатели, эти по�
жертвования не ради
журналистов � ради тех,
кому может потребо�
ваться помощь «Россий�
ского репортера», кото�
рый, принародно обе�
щаю, никогда не пре�
даст своих читателей.

СЛОВО К ЧИТАТЕЛЮ

Мы вас никогда не предадим!
Салаирский ГОК
перешел на «конкурс»

Оластной арбитражный суд при�
нял решение о введении процедуры
конкурсного управления на ОАО "Са�
лаирский горно�обогатительный
комбинат".

Об этом ходатайствовал комитет кре�
диторов предприятия. По итогам работы
за 2002 год убытки здесь составили 32,9
млн. рублей. Текущая кредиторская за�
долженность достигла 152,6 млн. рублей,
в том числе в бюджеты всех уровней и вне�
бюджетные фонды – 107 млн. рублей.
Есть задолженность по заработной плате
(два месяца), по платежам в пенсионный
фонд. Руководство комбината не приня�
ло меры по переобучению и трудоустрой�
ству высвобождаемых трудящихся свин�
цово�цинкового рудника. Это привело к
обострению социальной обстановки в кол�
лективе. Решением арбитражного суда
конкурсным управляющим назначен
Игорь Фомин.

Не прошло
и десяти лет…

В Осинниках пущена в эксплуата�
цию новая АТС с емкостью 13 тысяч
номеров, договор о строительстве и
монтажа которой был заключен с
фиомой «Италтел» еще в 1993 году.

Тогда же всего за год построили и зда�
ние для станции, в основном смонтирова�
ли и оборудование. Но  запуска пришлось
ждать десять лет из�за финансового кри�
зиса. Однако  даже и несколько устарев�
шее по мировым меркам оборудование –
большой технологический прыжок для
Осинников.  Новая  АТС – цифровая, она
заменила три старинных станции общей
емкостью  7,8 тысячи номеров. Теперь
появилась  надежда несколько сократить
очередь горожан на телефонизацию – ведь

только 9 процентов населения обеспечено
сегодня домашними телефонами. При
этом 212 ветеранов Великой Отечествен�
ной войны получат телефоны бесплатно.

Завершение проекта стало возможным
благодаря взаимным договоренностям за�
казчика (ОАО «Электросвязь»), подрядчи�
ка («Италтел») и инвестора («Альфабанк»).

Метан Кузбасса:
пока в угле,
а не в топке

В Кемерове прошел Международ�
ный семинар "Метан угольных плас�
тов: возможности развития бизнеса в
России".

В ней участвуют специалисты Соеди�
ненных Штатов Америки � президент
группы "Глобальные метановые инвесто�
ры"  Роберт Макфарлэйн, директор про�
граммы "Метан угольных пластов"  Карл
Шульц, глава представительства "Амери�
кан�интернейшнл групп"  Алексей Пет�
ров. Они выразили готовность к разработ�
ке проектов промышленной добычи мета�
на из угольных пластов Кузбасса.

Как известно, в начале 90�х годов ана�
логичный проект пыталась осуществить в
Кузбассе американская компания «Эн�
рон», чье прошлогоднее банкротство по�
трясло весь деловой мир. В последние годы
утилизировать угольный метан пытается
отечественный «Гапром».

Теперь американцы снова  выступают
с предложением инвестировать собствен�
ный параллельный проект добычи метана
в Кузбассе. Специалисты США считают
возможным развернуть добычу газа из
угольных месторождений на юго�западе и
в центральной части Кемеровской облас�
ти. Такой интерес вызван небывалыми за�
пасами в угольных пластах газа, коего
хватит не только для промышленных и
бытовых нужд региона, но и для поставок
по всей России и за рубеж.

Соб. инф.

КороткоКороткоКороткоКороткоКоротко
В понедельник в кемеровском музы�

кальном училище начался конкурс моло�
дых исполнителей на духовых и ударных
инструментах, в котором принимают уча�
стие более ста  человек из городов облас�
ти, Сибири и Урала.

Делегация чиновников АКО, депута�
тов облсовета  и журналистов в очеред�
ной раз посетила дизельную подводную
лодку «Кузбасс», которая в областных
СМИ ошибочно именуется атомной.

Завершилась  28�я по счету проверка
деятельности прокопьевского АО «Водо�
канал», инициированная АКО. Материа�
лы, как всегда, направлены в прокурату�
ру.

На 2 апреля намечен тендер среди
фирм, занимающихся поставкой обо�
рудования для ледовых сооружений.
Его цель – выявить наиболее выгодно�
го партнера для строительства стади�
она с искусственным льдом в Кемеро�
ве.

В Москве принято решение о создании
Союза углепромышленников Кузбасса для
координации решения проблем отрасли на
федеральном уровне.

136 семей железнодорожников Кеме�
рова получили ключи от новых квартир в
доме, построенном за счет ведомственно�
го ипотечного кредитования.

Госдума разрешила вы�
селять из квартир за долги
по квартплате. В пятницу
депутаты внесли соответ�
ствующую поправку в за�
кон «Об основах феде�
ральной жилищной поли�
тики». За принятие этой по�
правки при необходимых
226 голосах проголосовало
248 депутатов, против � 101,
воздержавшихся не было.

В соответствии с поправ�

кой, если оплата жилья по до�

говору социального найма не

производится в течение 6�ти

месяцев, наниматель и про�

живающие с ним члены семьи

подлежат выселению в су�

дебном порядке с предостав�

лением жилого помещения,

отвечающего санитарным и

техническим требованиям по

нормам общежития.

В ходе обсуждения воп�

роса, отвечая на замечания

представителей левых депу�

татских объединений, кото�

рые высказались категори�

чески против принятия дан�

ной поправки, представитель

правительства отметил, что

по действующему законода�

тельству человека можно вы�

селить из его квартиры, одна�

ко, без предоставления жи�

лья.

Таким образом, по мне�

нию правительства и поддер�

жавших поправку депутатов,

с ее принятием из законода�

тельства исключается норма,

по которой человека можно

совсем лишить жилья, пере�

дает РИА «Новости».

Прокуратуру «загрузили» энерготарифами

На «летнее» времяНа «летнее» времяНа «летнее» времяНа «летнее» времяНа «летнее» время
В соответствии с порядком исчисления времени, определенным правительством, с 30 мар�

та по 26 октября на территории РФ будет установлено «летнее» время: стрелки часов в два

часа ночи переведут на один час вперед.

Власти Междуреченска
обратились в прокуратуру
Кемеровской области с
просьбой оценить закон�
ность действий  «Кузбассэ�
нерго» об увеличении с 1 ап�
реля  энерготарифов – в
среднем на 40 процентов для
предприятий и почти в семь
раз для населения. Если это
случится, то «более ста ты�

сяч жителей города будут
поставлены в безвыходное
положение», говорится в об�
ращении. Авторы обраще�
ния прогнозируют соци�
альный взрыв в городе пос�
ле столь резкого удорожа�
ния энергии, а значит, и
жизни в целом.

Надо отметить, что по�
пытки приструнить энерге�

тиков – как областных, так
и федеральных – предпри�
нимались властями городов,
районов Кузбасса и всей об�
ласти неоднократно, и дело
доходило даже до Конститу�
ционного суда. Однако ре�
шений, полностью удовлет�
воряющих регион, не было
принято ни разу.

Владимир Иванов,

Депутаты разрешили выселять должников по квартплате

Александр
КОСВИНЦЕВ,
главный редактор.

ФАКТЫ, КОММЕНТАРИИ
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Уже который день
весь мир живет в на�
пряженной обстанов�
ке. Война в Ираке на�
чалась. Американские
подводные лодки ата�
куют Багдад со сторо�
ны Персидского зали�
ва. Самолеты�неви�
димки сбрасывают
бомбы с лазерным на�
ведением. Ракеты "та�
магавк" достигают
цели через считанные
минуты... Такова хро�
ника событий, кото�
рую ежечасно демон�
стрируют все телеви�
зионные каналы.

О том как к развя�
завшейся войне отно�
сится народ на мест�
ном уровне, мы поин�
тересовались у случай�
ных прохожих, жите�
лей нашего города.

Вячеслав ГОРЕЛИК,
45 лет, пожарный:

� Когда я услышал,
что Соединенные Штаты
Америки без согласия
ООН начали бомбарди�
ровку, мне стало обидно
за державу, потому что
наша страна слишком
много смотрит на миро�
вое и общественное мне�
ние. В частности, нас не
так давно буквально
"размазал" какой�то лон�
донский лорд за случай с
нарушением прав челове�
ка в Чечне. А мы, пыта�
ясь что�то объяснить,
ползали перед всеми на
коленях. Америка же
просто "плюет" на все ми�
ровое сообщество и вер�
шит свои дела.

Наталья ИХСАНО�
ВА, 20 лет, студентка:

� Я считаю, что весь
этот конфликт стоило бы
урегулировать диплома�
тическим способом. Воз�
можно, задействовать
нейтральные страны, ко�
торые устроили бы и Аме�
рику и Ирак в качестве
экспертов. Ну нельзя
было действовать вот так,
строго полярно. В 21 веке
амбиции можно и отодви�
нуть на задний план.

Константин ЭДЕРЛЕ,
29 лет, слесарь:

� Есть пророчество Но�
страдамуса о третьей ми�
ровой войне, в котором
говорится, что придет во�
сточный человек в голу�
бой чалме и Россия, сна�
чала будет выступать в
его поддержку, а затем
перейдет на другую сто�
рону. Мне кажется, что
это как раз тот момент,
когда нам, хотим мы это�
го или не хотим, придет�
ся выступить в этой вой�
не на какой�либо стороне.
И вообще, это начало вой�
ны религий, разделение
на сильных и слабых.

В я ч е с л а в
БОРОДИН, 34
года, инженер:

� Амери�
канцы пресле�
дуют свои кон�
кретные цели в
этой войне.
Они лишь при�
к р ы в а ю т с я
тем, что нужно
свергнуть Ху�
сейна, уничто�
жить оружие
м а с с о в о г о
уничтожения.
Все эти вопро�
сы решаемы за
столом перего�

воров. Но это не выгодно
Бушу, ведь тогда он не смо�
жет поставить своего при�
емника в Ираке, а это зна�
чит выкачивать нефть и
иметь еще один плацдарм
для своих войск.

Татьяна КЛЮЕВА, 39
лет, терапевт:

� Мне страшно. Страш�
но за детей, которые в этой
войне погибнут. Когда уз�
нала, что американцы ста�
ли бомбить, стало плохо.
Зачем тогда существует
Организация Объединен�
ных Наций? Если вспоми�
нать всю историю войн,
которые бы не сверша�
лись, они всегда шли без
решения Совета безопас�
ности � Вьетнам, Афганис�
тан, Ирак.

Дядя КОЛЯ, дворник,
54 года:

� Американцы � заж�
равшаяся нация, иракцы �
оголтелые мусульмане.
Надо было еще тогда, пос�
ле Кувейта, задавить и ра�
зоружить Ирак. А сейчас
пусть они все друг друга
поубивают, лишь бы мы
остались живы. Это чужая
война и чужая смерть.

Екатерина ТКАЧЕН�
КО, фармацевт, 32 года:

� Больше всего меня
волнует то, что затянув�
шиеся бомбардировки мо�
гут привести к экологичес�
кой катастрофе. К тому же
иракские войска целенап�
равленно поджигают не�
фтяные скважины. Экс�
перты утверждают, что
выбросы в атмосферу мо�
гут попасть на средиземно�
морские курорты ряда
стран и достичь южных
границ России и Закавка�
зья. Тогда загрязненными
территориями будет невоз�
можно пользоваться в те�
чение многих десятиле�
тий. Трудно даже вообра�
зить.

Петр СТУЖУК, рабо�
чий, 41 год:

� Война � это всегда
смерть, и этот конфликт
будет не менее кровавой
бойней, чем все другие.
Несмотря на то, что Буш
гарантировал точечные
удары по правительствен�

ным зданиям Багдада и
личным убежищам Сад�
дама Хусейна, силы ко�
алиции не смогут пре�
дотвратить смерть не�
винных жертв. Уже
большая часть ракет
взорвалась на террито�
рии жилых кварталов.
Вчера передали, что раз�
рушен какой�то дворец,
который был историчес�
кой ценностью, но ни�
как не военным объек�
том.

Лидия Степановна
Кривых, 67 лет, пенси�
онерка:

� Неужели люди за�
были многовековой
опыт войн? Ведь это го�
лод, разруха, нищета,
смерть. Сначала Гос�
подь наказывает людей
ураганами, смерчами,
землятресениями, а
если они не понимают
сигналов свыше, � посы�
лает войны.

Лариса Вепринцева,
34 года, психолог:

� Знаете, меня если
честно, не столько Ирак
беспокоит, сколько тот
факт, что слишком уж
большой резонанс выз�
выло это событие в
мире. Намечается дру�
гая тенденция,� парал�
лельно нагнетается об�
становка вокруг Север�
ной Кореи, а уж эти � яв�
ные камикадзе. По�
принципу "бабка за дед�
ку", за корейцами пой�
дут китайцы... Тут тре�
тьей мировой попахива�
ет.

Артем ГРИЦЕНКО,
24 года, программист:

� Штатники попрос�
ту зарываются и это в
первую очередь обернет�
ся бедой для них. Я где�
то слышал, что амери�
канские солдаты перед
вводом в Ирак жалова�
лись мамочкам в пись�
мах, что им, дескать, не
дают туалетную бумагу
нужного сорта... Какие
они после этого солдаты!
А вот у Ирака опыт есть.
У них плохо получется с
оружием коллективно�
го использования, зато
автомат Калашникова и
гранатомет они знают
отлично. И ведь до сих
пор неизвестно, есть ли
у Саддама оружие мас�
сового поражения? В
случае проигрыша
иракцев я не очень�то
верю в бегство Хусейна.
Национальный герой
все�таки. Не удивлюсь,
если он в качестве про�
щального салюта погру�
зит атомную бомбу на
кораблик и взорвет ее
где�нибудь в порту Нью�
Йорка.

Ирина
СКОПИНЦЕВА.

Тут третьей мировой попахивает
"Чужая война" глазами кузбассовцев

Российское правительство выделит в этом году до 1,5
млрд. рублей  дополнительно на обязательное медицин�
ское страхование неработающих  малоимущих пенсио�
неров. С таким предложением Пенсионного фонда РФ
согласился премьер Михаил Касьянов. Он уже подпи�
сал постановление о  том, что средства будут выделены
из Пенсионного фонда.

Пенсионный фонд вы�
делит средства из расчета
до 525 рублей на одного
пенсионера при условии,
что органы исполнитель�
ной власти субъектов  уп�
латят взносы, сообщили
журналистам в Департа�
менте  правительственной
информации.  "Если же
власти субъектов не поза�
ботятся о взносах на обяза�
тельное  медицинское
страхование неработаю�
щих пенсионеров, Пенси�
онный фонд  имеет право
приостановить или пре�
кратить финансирование
расходов на  оказание ад�
ресной медицинской помо�
щи", � сказали в аппарате
Белого  дома.

На медпомощь пенсионерам дадут денег

Как отметили в ДПИ,
Михаил Касьянов поручил
Минэкономразвития  со�
вместно с Минздравом,
Пенсионным фондом,
Минфином и федеральным
фондом обязательного ме�
дицинского страхования
утвердить до 10 апреля
методику расчетов тари�
фов на медицинскую по�
мощь, оказываемую в
рамках обязательного ме�
дицинского страхования.
Кроме того, Пенсионному
фонду и органам исполни�
тельной власти  субъектов
РФ, заключившим согла�
шение о дополнительном
финансировании, поруче�
но представить в прави�
тельство до 1 ноября  док�
лад о предварительных

итогах финансирования
помощи, передает  ИТАР�
ТАСС.  Российское прави�
тельство согласилось с
предложением Пенсион�
ного  фонда выделить в
2003 году дополнительные
платежи на обязательное
медицинское страхование
неработающих малоиму�
щих пенсионеров в  разме�
ре до 1,5 млрд. рублей за
счет средств Пенсионного
фонда РФ.  Соответствую�
щее постановление подпи�
сал премьер�министр Ми�
хаил  Касьянов.

Пенсионному фонду и
органам исполнительной
власти  субъектов РФ, зак�
лючившим соглашение о
дополнительном финанси�
ровании  расходов на ока�
зание адресной медицинс�
кой помощи неработаю�
щим  пенсионерам, пору�
чено представить в прави�
тельство до 1 ноября этого
года доклад о предвари�
тельных итогах финанси�
рования помощи, передает
ИТАР�ТАСС.
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Как сообщили «СибВес�

ту» в Госсанэпиднадзоре, си�

туация с профилактикой

клещевого энцефалита выг�

лядит на сегодняшний день

следующим образом: полный

курс вакцинации начался в

конце прошлого года (первая

прививка), через 5�7 месяцев

(весной) � вторая прививка.

Есть и сокращенная схе�

ма вакцинации, когда две

прививки делаются с интер�

валом в месяц, и закончены

они должны быть минимум за

2 недели до начала сезона. В

соответствии с федеральным

законом об иммунопрофи�

лактике инфекционных бо�

лезней финансирование при�

вивочной компании этого за�

болевания должны обеспе�

чить субъекты Российской

Федерации, т.е. финансиро�

По итогам референду�
ма глава администрации
Чечни Ахмад Кадыров
подписал указ об объявле�
нии 23 марта Днем Кон�
ституции Чеченской рес�
публики. А в понедельник
в Гудермесе прошли тор�
жества, посвященные при�
нятию Конституции, пере�
дает агентство «Интер�
факс».

По словам Кадырова,
народ сделал ясный выбор
в пользу мира и согласия.

«23 марта 2003 года будут
помнить многие поколе�
ния чеченцев,� заявил он.
� Для нас этот день стал
историческим рубежом,
шагом к возвращению на
чеченской земле мирной
жизни, которой живут все
народы России».

Председатель прави�
тельства республики Ста�
нислав Ильясов отметил,
что сделанный народом
Чечни важнейший поли�
тический выбор необхо�

димо поддержать всеми
имеющимися средства�
ми, в том числе экономи�
ческими. Так, сказал он,
«мы совместно с админи�
страцией республики раз�
рабатываем предложения
к проекту федерального
бюджета на 2004 год».

Кроме того, отметил
Ильясов, разрабатывают�
ся предложения по упоря�
дочению структуры гос�
собственности в республи�
ке. Надо четко разграни�
чить принадлежность эко�
номической собственнос�
ти. А это предполагает пе�
редачу республике пред�
приятий, находящихся
ныне в федеральной соб�
ственности.

Вести.ru

вание должно осуществлять�

ся из областного или местных

бюджетов. Традиционно не�

обходимого количества

средств на это не выделяет�

ся. Поэтому в первую очередь

прививки будут ставиться тем

людям, которые живут в сель�

ской местности, поселках,

расположенных рядом с ле�

сами, или по условиям труда

так или иначе рискуют зара�

зиться клещевым энцефали�

том. Особое внимание � гу�

бернаторским учреждениям,

которые находятся за горо�

дом. Всем остальным, кто

желает защититься от опас�

ного заболевания, придется

заплатить за прививку.

Непосредственно после

укуса клеща ставится укол

иммуноглобулина. Если уку�

сивший вас клещ был заражен

вирусом, и этот вирус попал в

кровь, иммуноглобулин бло�

кирует вирус в крови, не дает

ему вести свою разрушитель�

ную работу. Риск заболеть

клещевым энцефалитом при

введении иммуноглобулина

снижается в 30�50 раз. В бли�

жайшее время специалисты

подготовят расчеты, какое ко�

личество иммуноглобулина

понадобится в этом году. Во

второй половине апреля будет

проведена Санэпидкомиссия,

на которой будет обсуждать�

ся, что должны делать облас�

тные, местные структуры со�

вместно с органами здравоох�

ранения, для того чтобы не

допустить вспышки клещево�

го энцефалита.

Кроме того, как сообща�

ет Госсанэпиднадзор, в этом

году для защиты от укусов

клещей появится новое сред�

ство � «Претикс», которое,

как считают специалисты,

значительно снизит число

людей, укушенных коварным

насекомым.

Сибвест.

В Чечне прошел референдум
За принятие Конституции Чечни на воскресном

референдуме, по предварительным данным, выс�
казались 96% избирателей.

Грядет апрельское повышение пенсий
С 1 апреля на 12,6 процента повышается страховая часть пенсий. Об этом сообщил

премьер�министр Михаил Касьянов, выступая на коллегии министерства труда. С уче�
том февральского повышения средний размер пенсий в России вырастет на 150 рублей.

С этого же дня увеличивается количество

жителей Кемеровской области, имеющих пра�

во на получение Кузбасской пенсии, учреж�

денной еще в 1995 году губернатором Михаи�

лом Кислюком. До сих по такую пенсию полу�

чали Герои Советского Союза (России), Герои

Социалистического Труда (900 рублей), кава�

Новокузнецкие депутаты пошли на встречу буфетам

леры орденов Ленина (500 рублей) и Октябрь�

ской революции (400 рублей). С 1 апреля пра�

во на получение Кузбасской  пенсии будет рас�

пространяться и на кавалеров ордена Трудово�

го Красного Знамени  � их в области около двух

тысяч человек. Размер Кузбасской пенсии для

них – триста рублей в месяц.

Новокузнецкий горсовет принял решение

о предоставлении льгот по оплате уборки тер�

ритории столовым, буфетам, религиозным

организациям и предприятиям, которые реа�

лизуют не менее 75 процентов своей продук�

ции на территории города.

Депутаты подсчитали, что на городском

бюджете эти льготы не отразятся.

Скоро проснется клещ
Не за горами тот день, когда в весеннем лесу вместе с

первой растительностью появятся и первые клещи, сре�
ди которых могут быть и носители опасного вируса кле�
щевого энцефалита.

ФАКТЫ, КОММЕНТАРИИ
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� Светлана Ивановна,
недавно прошла отчетно�
выборная конференция
областной организации
КПРФ. Какие изменения
произошли в составе об�
коме партии? И не связа�
но ли это с предстоящи�
ми выборами в област�
ной Совет?

� Да, в Кузбассе про�
шла партийная конфе�
ренция, на которой при�
сутствовал секретарь ЦК
КПРФ Пешков Виктор
Петрович. Первым секре�
тарем обкома избран
Анатолий Максимович
Зайцев. Избран област�
ной комитет партии в ко�
личестве 58 человек, из
Новокузнецка в него
вошли 11 человек. Избра�
но бюро обкома в составе
11 человек, в него вошли
два человека от Новокуз�
нецка: Леонид Бураков и
Филимонова. Секретаря�
ми обкома избраны Арте�
мов, Скворцов, Филимо�
нова и Останина.

Как будет работать об�
ком в новом составе? Я
полагаю, произойдут из�
менения к лучшему. Мне
поручено отвечать за ра�
боту коммунистов на юге
Кузбасса.

Сегодня ряды комму�
нистов в Кузбассе попол�
няются молодежью, мно�
го студенческой молоде�
жи уже вступило в члены
КПРФ. Я полагаю, что
будущее у партии есть.
Есть перспективы роста.

Главная задача ком�
партии в Кузбассе на се�
годняшний день – выбо�
ры в областной Совет на�
родных депутатов. По
инициативе коммунис�
тов Новокузнецка и при

В Прокопьевске, как и
во многих городах Куз�
басса, выборы 20 апреля
будут тройными. При
этом результаты голосо�
вания можно предсказать
практически со стопро�
центной точностью. На�
пример, мало кто сомне�
вается, что главой города
на второй, теперь уже пя�
тилетний срок останется
Валерий Гаранин. Ведь
баллотируется градона�
чальник от блока «Служу
Кузбассу», что само по
себе уже индульгенция,
почти гарантированный
пропуск во власть. У его
единственного соперни�
ка, председателя объеди�
нённого теркома профсо�
юза Юрия Кауфмана,
шансов маловато. Да он и
не особо пока «раскручи�
вается», понимая, оче�
видно, что он – не более
чем «альтернатива» для
придания выборам леги�
тимности. Гаранинский
же штаб, напротив, уже
работает на полных обо�

ротах, хотя члены шта�
ба наверняка осознают,
что их действия носят
чисто формальный ха�
рактер. Напрашивается
мысль: а не начать ли на
второй срок просто на�
значать хорошо зареко�
мендовавших себя и по�
пулярных в народе мэ�
ров, не тратя средства на
номинальные выборные
кампании?

Что касается выбо�
ров областного Совета,
то в Прокопьевске на
три депутатские места
претендуют 10 человек,
и победу, скорее всего,
одержат опять же выд�
виженцы от блока «Слу�
жу Кузбассу». А самая
жаркая схватка разго�
рится, очевидно, за 15
мандатов в городской
Совет: Городскими за�
конодателями пожела�
ли стать 56 претенден�
тов, причём подавляю�
щее большинство из них
– самовыдвиженцы.

Соб. инф.

Дерзай,
самовыдвиженец!

поддержке города Кеме�
рова на конференции мы
создали избирательное
объединение КПРФ.
Выдвинуты от Новокуз�
нецка кандидатами в де�
путаты два коммуниста:
по 24�му избирательному
округу – Бураков и по 22�
му – Федоренко. Они уже
зарегистрированы, и мы
приступаем к работе. Не
могу не сказать, что се�
годня идет сильнейшее
давление на меня как сек�
ретаря горкома. Я уже
написала заявление об
увольнении с должности
заместителя генерально�
го директора ОАО «Куз�
нецкий машзавод», пото�
му что мне поставлено ус�
ловие, чтобы мы сняли с
выборов  Буракова и на
бюро приняли решение о
поддержке блока  Тулее�
ва. Я считаю, что это ди�
чайшее давление на меня
и на горком. Я на это ни�
когда не пойду, я никого
никогда не предавала и
не стану предавать. По�
этом господа слуги Ама�
на Гумировича должны
знать, что сегодня мы го�
товим заявление в Генп�
рокуратуру, в прокурату�
ру области и на имя Мар�
тина и Тулеева, а также в
Ценризбирком.

� Сколько коммунис�
тов баллотируется в обл�
совет?

� По области 5 чело�
век: двое � от Кемерова,
двое � от Новокузнецка и
один � от Гурьевска.

К тому же в гурьевс�
кий Совет сегодня на 15
мест выдвинуто 14 ком�
мунистов.

Я полагаю, что выше�
упомянутое давление со

стороны губернатора ве�
дется не самим Аманом
Гумировичем, может
быть,  даже без его ведо�
ма, а его окружением. К
тому же, я полагаю, при
такой ситуации нет необ�
ходимости проводить вы�
боры в облсовет, а всех 35
человек назначить самим
губернатором и работать
с ними, отвечая вместе с
ним за все содеянное.
Ведь сам Аман Гумиро�
вич всегда ратует за со�
вмещение выборов в це�
лях экономии средств.
Тут можно сэкономить
большие деньги, которых
очень недостает в облас�
ти.

� В чем конкретно вы�
ражается давление на
кандидатов в депутаты?

� Людям говорят:
«Если не снимете свою
кандидатуру, то вашу го�
лову и руки никто не най�
дет!» В этом случае мно�
гие снимут... Так, канди�
дат в депутаты Боярова –
оппонент Лукашевича �
под давлением городской
администрации вынуж�
дена была снять свою
кандидатуру с выборов.
То же самое предлагают
сделать и Леониду Бура�
кову.

Вот в такой атмосфере
проходит нынешняя из�

бирательная кампания.
Откуда это? Исполни�
тельная власть привыкла
«давить», считает себя
«самой главной» ветвью
власти. А должно быть
все наоборот. К примеру,
в Магнитогорске главен�
ствует законодательная
власть, а мэр города нахо�
дится в прямой зависимо�
сти от нее. Обществен�
ность Кузбасса должна
добиваться, чтобы и у нас
было так.

Мне непонятно, зачем
Аман Гумирович, нару�
шая закон о выборах,
предлагает свои кандида�
туры. В советское время
избирательные кампа�
нии были во многом фор�

мализованы, но тогда
кандидатов хотя бы выд�
вигали коллективы, в ко�
торых они работали и где
их хорошо знали. А се�
годня места в большой
или малый парламент
чаще всего покупают или
«дарят» за особые заслу�
ги перед кем�либо. Это не
приближает нас к граж�
данскому обществу. Вы�
ходит, что руководители
нашей области не хотят
построения гражданско�
го общества?

Записал
Павел ЗАКУСИЛОВ.

Новокузнецк.

Претенденты
метнули жребий

В минувшую пятницу закончилась регистра�
ция кандидатов в депутаты областного Совета
(выборы, напомним, состоятся 20 апреля). В
этот же день прошла жеребьевка положенных
кандидатам по закону бесплатных выступлений
в СМИ. А кто будет выступать?

В области 35 избирательных округов – по количе�
ству мест в облсовете. Как сообщила нам секретарь
областной избирательной комиссии Ангелина Махо�
ва, из 140 кандидатов, подавших заявление на реги�
страцию, зарегистрированы 119. У остальных   обна�
ружены различные нарушения – в основном, не так
собрали подписи. 71 человек выдвинулся самостоя�
тельно. Пять кандидатов выставила ЛДПР, четыре –
СПС, три – КПРФ, два – ДПР. И 34 – блок «Служу
Кузбассу», за которым, как известно, стоит губерна�
тор Аман Тулеев.

То есть один округ оказался неприкрытым пред�
ставителем блока. А именно округ №18 (Новокузнец�
кий район, Мыски и часть Междуреченска). Какой�
то недочет?

� Не успели определиться с кандидатом по этому
округу, � говорит один из руководителей штаба изби�
рательного блока Юрий Евтюхин. – Но нас вполне
устраивает человек, который является там основным
претендентом. Кстати, он член СПС.

Речь идет о действующем депутате облсовета Оле�
ге Матюшенко (кстати, 19 из 35�ти нынешних депу�
татов решили попытать счастья и на новых выборах).
Правда, по данным территориальной избирательной
комиссии, этот кандидат – самовыдвиженец, партий�
ную принадлежность он не указывал ни нынче, ни
когда избирался в первый раз.  Всего по этому округу
зарегистрировано два кандидата. Было три, но один,
Владимир Горячкин, снял свою кандидатуру без
объяснения причин. Поэтому на выборы пойдут упо�
мянутый Олег Матюшенко, работающий генераль�
ным директором Томусинского завода железобетон�
ных изделий, и Сергей Рукин – заместитель Матю�
шенко по основному месту работы и его соратник во
всем остальном. Таким образом, на 18 округе есть соб�
ственно кандидат и его дублер, агитирующий за бос�
са – прием, дважды использованный Аманом Тулее�
вым во время губернаторских выборов.

Избирательная кампания официально стартовала
с субботы. Пока кандидаты ожидают бесплатного вре�
мени и места в СМИ, блок «Служу Кузбассу» уже раз�
вешал по всему областному центру – да и в других
городах тоже – гигантские плакаты и транспаранты
с портретами или крупно написанным именем своего
визави. Агитационных материалов кандидатов дру�
гих партий и движений пока не видно. Напомним, что
на прошлых выборах блок Тулеева выдвинул канди�
датов по всем округам, но в одном из них потерпел
поражение: в Белове неожиданно для многих побе�
дил самовыдвиженец Игорь Ковтун. По неофициаль�
ным данным, он баллотируется и на этот раз, только
уже в команде Амана Гумировича.

В целом выборы, как и в прошлый раз, вряд ли
будут иметь сколько�нибудь заметную интригу. Учи�
тывая   популярность среди политически активного
населения губернатора Кузбасса, они практически
всюду станут просто формальностью.

Александр ШРАЙБЕР.

«Снимите свою кандидатуру,
а то вашу голову никто не найдет!»

Интервью первого секретаря новокуз�
нецкого горкома КПРФ Светланы Фили�
моновой

В Иркутске состоя�
лось заседание политсо�
вета «Либеральной Рос�
сии». Председатель
партии Михаил Коданев
сообщил корреспонденту
«НГ», что на заседании
принято несколько важ�
ных для дальнейшей ра�
боты документов: утвер�
ждены положения о по�
литсовете, исполнитель�
ном комитете, институте
кураторства. В центре
внимания были вопросы
внутрипартийного стро�
ительства и положения в
стране. Было отмечено,
что успешно идет работа
по созданию региональ�
ных структур партии.
Уже зарегистрировано
42 отделения, и процесс
продолжается, хотя в не�
которых регионах чинов�
ники пытаются его за�
тормозить. По словам
Михаила Коданева, «Ли�

беральная Россия» твердо
рассчитывает принять
участие в грядущих парла�
ментских выборах, тем бо�
лее что последствия слу�
чившегося раскола в
партии целенаправленно
и активно преодолевается:
«К середине апреля
партия станет монолитной
организацией».

На заседании политсо�
вета, а затем и на пресс�
конференции затрагивал�
ся вопрос и о предвыбор�
ной тактике партии. Как
пояснил Михаил Коданев,
«Либеральная Россия»
рассматривает вариант
тактического союза с ком�
мунистами, поскольку на
нынешнем этапе только в
такой смычке можно гово�
рить о действенной оппо�
зиции нынешней исполни�
тельной власти.

С помощью спутнико�
вого телемоста, который

связал Иркутск с Лондо�
ном, была проведена вир�
туальная пресс�конферен�
ция лидера партии Бориса
Березовского. В течение
двух с лишних часов Бере�
зовский общался с журна�
листами местных и цент�
ральных СМИ. Как заявил
Борис Березовский, сегод�
ня «Либеральная Россия»
узнаваема в стране: «Дру�
гое дело, что люди еще
мало знакомы с тем, что
мы предлагаем». Но это,
как дал понять Березовс�
кий, вполне поправимо.
Березовский заявил, что
оппозиции действующей
исполнительной власти в
РФ нужно занять в новой
Государственной Думе не
менее 150 мест. Для этого
«Либеральная Россия» со�
бирается создать коали�
цию с другими правыми
партиями: «У меня нет
уверенности, что демокра�
тические силы могут объе�
диниться, поэтому необхо�
димо вступать в коалицию

и с левыми». Борис Бере�
зовский считает, что у
«Либеральной России»
есть несколько точек со�
прикосновения с левы�
ми. Это отрицательное
отношение к возможнос�
ти изменения срока пре�
зидентского правления
до 6�7 лет, укрупнения
субъектов Федерации,
назначения губернато�
ров, а также общее наме�
рение остановить войну в
Чечне.

Относительно воз�
можности возвращения
на родину Березовский
сказал: «Я вернусь в Рос�
сию: как только меня
сюда перестанет пригла�
шать генеральный про�
курор».

Сергей КЕЗ,
«НГ»,
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Состоялось, нако�
нец, ожидавшее�
ся с ноября про�

шлого года представле�
ние директорскому кор�
пусу, территориально�
му комитету угольщи�
ков нового собственни�
ка объединения. Слухи,
барражировавшие над
городом в течение не�
скольких месяцев, раз�
веялись: очередным хо�
зяином НПО «Прокопь�
евскуголь», как и пред�
полагалось, стала хол�
динговая компания
«Кузбассразрезуголь».
Эта управляющая ком�
пания назначила на
должность генерально�
го директора «Прокопь�
евскугля» Евгения Рез�
никова. Евгений Льво�
вич – уроженец Ново�
кузнецка, выпускник
Кузбасского политехни�
ческого института.
Свою карьеру по окон�
чании вуза начал с гор�
ного мастера на разрезе
«Кедровский»». После�
днее место работы –
Москва, начальник
главного научно�техни�
ческого управления
«Кузбассразрезугля».

� Назначение в Проко�
пьевск, � сказал Евгений
Львович, � воспринял как
весьма ответственную,
даже почётную миссию.
Работы здесь – непочатый
край. К сожалению, за пос�
леднее десятилетие техно�
логических новшеств в
процессе добычи не доба�
вилось, очень высоким ос�
тался объём ручного тру�
да, очень низка производи�
тельность. Отсюда и одна
из моих главных задач в
новой должности – техни�
ческое перевооружение
предприятий и увеличение
объёмов добычи угля. Па�
раллельно с решением
этой задачи намерен все�
рьёз взяться за укрепление
дисциплины во всех звень�
ях производства и искоре�
нение травматизма, кото�
рый на предприятиях Про�
копьевска сегодня, пожа�
луй, самый высокий в Рос�
сии. Четыре горняцких
жизни на миллион тонн
добытого угля – это страш�
ная цена, и платить её
впредь мы не намерены.
Естественно, для решения
всех проблем потребуются
немалые средства. И они
уже, можно сказать, есть:
на нынешний год управля�
ющая компания выделяет
на развитие «Прокопьевс�
кугля» 270 миллионов
рублей. Для сравнения: в
прошлом году объём инве�
стиций составил только 25
миллионов рублей. Скажу
откровенно: если бы я не
заручился этими вложени�
ями, должность просто не
принял. Зато сейчас мож�
но спокойно засучивать
рукава и работать, тем бо�
лее, что работы здесь хва�
тит на десятки лет: объёмы
запасов угля и растущий
спрос на топливо позволя�
ют смотреть в будущее с
оптимизмом.

Такие заявления про�
копчанам давно не в дико�
винку: сменяющие друг
друга с калейдоскопичес�
кой быстротой собственни�
ки начинают примерно с
таких же речей. Но Резни�
ков назвал небывало высо�
кую цифру предстоящих
вложений в экономику го�
рода, а значит, и в комму�
нальную сферу, культуру,
спорт, образование, «соци�
алку». Создалось впечат�
ление, что всерьёз и надол�

го в главную для Прокопь�
евска отрасль пришли на�
стоящие хозяева, по�на�
стоящему озабоченные
судьбой города и его жите�
лей... Но прошёл месяц, и
на днях объединённый
терком профсоюзов собрал
конференцию с главным
(впрочем, ставшим уже де�
журным) вопросом повест�
ки: положение в угольной
отрасли города. Замечу
попутно, что раньше час�
тенько журналистов перед
обсуждением этого вопро�
са просили покинуть поме�
щение. На сей раз не по�
просили, постеснялись,
наверное, высоких гостей
из Росуглепрофа и Госу�
дарственной Думы: могут
не так понять…

…Тон задал председа�
тель теркома Юрий Кауф�
ман:

� По�прежнему не ре�
шается главная проблема
– зарплата горняков. В
обеих прокопьевских
угольных компаниях она
сегодня самая низкая по
России. Пора угольным
руководителям выполнять
обещание об увеличении
тарифных ставок не менее
чем на 30 процентов. Про�
изойти это должно с 1 ап�
реля – таков окончатель�
ный срок.

Евгений Резников на
сей раз уже не был столь
оптимистичен. «Оказа�
лось», что на прокопьевс�
ких шахтах сложные гео�
логические условия, обо�
рудование износилось, по�
этому постоянно снижает�
ся уровень добычи, без гос�
поддержки выправить си�
туацию невозможно.

� Хорошо, когда у госу�
дарства есть деньги и оно
может их дать, � парировал
председатель Росуглепро�
фа Иван Мохначук. � Но
для того, чтобы дать, день�
ги надо где�то взять. А
взять можно только в виде
налогов и различных от�
числений, в том числе от
предприятий. Если соб�
ственники видели, что по�
ложение в отрасли тяжё�
лое, что НПО «Прокопьев�
скуголь» без поддержки
государства не выживет,
то спрашивается: а зачем
вы покупали такого «по�
койника»? Не покупали
бы, и тогда мы с государ�
ством разговаривали по�
другому. А что получается
сегодня? Приходишь в ми�
нистерские кабинеты и го�
воришь: надо Прокопьевс�
ку помочь. А там разводят
руками: вопрос не к нам,
там есть собственник, хо�
зяин. Ведь ни один хозяин
не просит у государства
отремонтировать свою
избу или машину. И уж
если просить помощи у го�
сударства, то надо вывер�
нуть карманы и показать
дыры, объяснить, куда де�
вал деньги и доказать, что
заштопать эти дыры само�
стоятельно ты не можешь.
Никаких объяснений и до�
казательств наши «генера�
лы» представить не мо�
гут…

Глава Прокопьевска
Валерий Гаранин никогда
не играет в слова, говорит
только то, в чём уверен на
все 100 процентов. Его вы�

ступление для многих
было откровением: людей
ведь всё время убеждают в
том, что денег нет и взять
их негде, кроме как у госу�
дарства…

� Они (имеются ввиду
собственники) думают, что
здесь – золотое дно, здесь
мы будем иметь прибыль и
все вопросы будут решать�
ся легко и просто. На деле
всё сложнее: чтобы с Про�
копьевска иметь прибыль,
чтобы вывести шахты на
безубыточную и рента�
бельную работу, нужно,
конечно, в первую очередь
вкладывать средства. При�
чём средства свои. Можно
много говорить о господ�
держке, просить у государ�
ства денег, но прежде чем
просить, надо открыть,
сделать «прозрачным»
свой бюджет. По данным
ФСБ и ГУВД из города
Прокопьевска при пре�
жних собственниках в ме�
сяц от шахт имелось чис�
той прибыли минимум 70
миллионов рублей… Люди
не будут ждать, когда
угольная компания вый�
дет на рентабельный уро�
вень работы! Я считаю, что
никогда не выйдет, это
подтверждают все эконо�
мические выкладки… Но�
вое руководство «Проко�
пьевскугля» во главе с Ан�
дреем Рэмовичем Кокоре�
вым уже отказывается от
своих же обещаний по сво�
евременной выплате зарп�
латы, по её увеличению, по
финансированию соци�
альных вопросов. Город
Прокопьевск пережил че�
тырёх собственников, пе�
реживём и ещё одного. Хо�
зяева приходят и уходят, а
город стоял и будет стоять.

 Тимофей ВОРОПАЕВ.

От редакции. Из всего
сказанного напрашивают�
ся несколько выводов.
Первый: если угольная от�
расль Прокопьевска (чи�
тай, город целиком) с ин�
тервалом в год�два выстав�
ляется на торги, переходит
от собственника к соб�
ственнику как эстафетная
палочка, то финансовые
интересы каждого нового
хозяина очевидны. Вто�
рой: судя по цифре, на�
званной Валерием Гарани�
ным (хотя и отнёс он еже�
месячную прибыль в 70
миллионов рублей к пре�
жним собственникам, ни�
чего ведь по сути не изме�
нилось; более того, уголь
подорожал и на складах он
сейчас не залёживается,
продаётся фактически «с
колёс») угольная отрасль
города рентабельна уже
сейчас. Только деньги до
горняков не доходят, «на�
вар» делят хозяева. И
даже если с апреля зарпла�
та горняков увеличится на
треть, она дойдёт макси�
мум до пяти тысяч рублей
в месяц. Со всей ответ�
ственностью можно ска�
зать, что в угольном «гене�
ралитете» некоторые зара�
батывают такие деньги за
один день, а то и за полдня.
Вывод третий: очевидно,
настало время серьёзного
интереса к угольным про�
блемам Прокопьевска та�
ких  «контор» как ФСБ,
ГУВД, Счётная палата и
КРУ.
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расписался в собственном бессилиирасписался в собственном бессилиирасписался в собственном бессилиирасписался в собственном бессилиирасписался в собственном бессилии

Город
на торгах

Денег хватает
только
долечиться

Объем средств, на�
правляемых в этом году
на пособия по временной
нетрудоспособности и не�
счастным случаям, ос�
тался  на уровне прошло�
го 2002 год, зато сокра�
тился на детское оздоров�
ление с 205 миллионов до
131,8 миллиона рублей.
Такие данные прозвуча�
ли на заседании коорди�
национного совета фон�
да.

К сожалению, вообще
не оказалось денег на оз�
доровление трудящихся,
за исключением выделя�
емых средств на долечи�
вание больных с сердеч�
но�сосудистыми и желу�
дочно�кишечными забо�
леваниями. На эти цели
выделяется 13,8 милли�
она рублей, что все же
меньше уровня 2002
года. В бюджете соцстра�
ха совсем не предусмот�
рено финансирование  са�
наторно�курортного ле�
чения работающих. Зато
фонд увеличил финанси�
рование детских спортив�
ных школ в целом по Рос�
сии на 12,4,миллиона
рублей, в области – на 1,4
миллиона.

Хочешь
пенсию –
изучай
законы

В последнее время
участились жалобы в
профсоюзные организа�
ции, в отделение пенси�
онного фонда России по
поводу нарушения прав
граждан  на предприяти�
ях�банкротах, в малом
бизнесе и сельском хо�
зяйстве, при получении
зарплаты в конвертах.
Это автоматически сни�
жает долю пенсионного
обеспечения из средств
пенсионного страхова�
ния.

Об этом говорили учас�
тники семинара, прове�
денного федерацией проф�
союзных организаций
Кузбасса.  Около 155 ты�
сяч пенсионеров области
продолжают трудиться.
Им в этом году, как под�
черкнули специалисты
пенсионного фонда, будет
пересчитана страховая
часть пенсии. Однако не
все из них знают, что это
возможно только после не�
посредственного письмен�
ного обращения пенсионе�
ра – в пенсионный ли
фонд, в собес ли по месту
жительства.

Реформу
ЖКХ проведет
Чубайс

Стенания "левых" и
"Яблока" о невозможнос�
ти проведения  реформи�
рования ЖКХ и есте�
ственных монополий в от�
рыве друг от друга  возы�
мели неожиданный ре�
зультат – РАО "ЕЭС Рос�
сии" и "Газпром" решили
организовать управляю�
щую компанию по оказа�
нию полного комплекса
жилищно�коммунальных
услуг.

Корпорация с устав�
ным капиталов в 1 млрд
рублей займется электро�,
газо�, тепло�, водоснабже�
нием и канализацией, со�
вет директоров РАО  ЕЭС
обсудит вопрос участия в
этой компании 28 марта,
пишут  "Ведомости".

В качестве пилотных
выбраны 11 регионов �
Красноярский край,  Ни�
жегородская, Кемеровс�
кая, Свердловская, Вол�
гоградская,  Саратовская,
Оренбургская, Кировская,
Ростовская, Томская и
Новгородская области.
Правда, участие "Газпро�
ма" в проекте пока  гипо�
тетическое, кроме него в
новый бизнес могут при�
гласить еще пять  крупных
компаний, названия кото�
рых не раскрываются.  Ин�
терес к ЖКХ РАО ЕЭС
объясняет солидными сум�
мами, циркулирующими в
этой сфере (порядка 360

млрд рублей в прошлом
году) и необходимостью
решения собственных
проблем: "Когда зимой
накрылся ЖКХ, все ста�
ли  пользоваться обогре�
вателями и наша сеть
кое�где не справилась с
перегрузками, � говорит
представитель РАО. � К
тому же осуществлять
реформу энергетики на
фоне перманентных
кризисов в ЖКХ невоз�
можно".

Для успешного осу�
ществления деятельнос�
ти новой компании ей
понадобится получить в
собственность объекты
ЖКХ. В перспективе,
после "наведения поряд�
ка", РАО ЕЭС предпола�
гает все это хозяйство
продать.

Проект этот выгля�
дит очень интересным.
Прежде всего потому,
что он  может разрешить
главный вопрос рефор�
мирования ЖКХ – где
взять деньги  и что де�
лать с долгами предпри�
ятий отрасли?  Деньги
даст РАО ЕЭС со своими
партнерами, а долги бу�
дут погашены  переда�
чей новой компании соб�
ственности предприя�
тий ЖКХ. А главному
энергетику будет чем за�
няться после предпола�
гаемого ухода в отставку
в 2004.

Однако неочевидно,
что такое "комплекс�
ное" решение проблем
ЖКХ и  энергетики Чу�
байс потянет. Минори�
тарные акционеры, пи�
шут  "Ведомости", уже
обеспокоились, опаса�
ясь, что государство та�
ким  образом намерено
свалить на РАО ЕЭС из�
держки реформирова�
ния ЖКХ.  Неясно так�
же, насколько понра�
вится местным властям
перспектива  передать
инфраструктуру ЖКХ в
руки демонического Чу�
байса, который в  ре�
зультате сможет отклю�
чать за долги не только
электричество и  тепло,
но и, например, канали�
зацию.

СоциумСоциумСоциумСоциумСоциум

��Письмо друга
«Извини, но ваше Ке�

мерово нам уже обрыдло.
У нас здесь на слуху фами�
лия Зубицкий, тот самый,
что, говорят, владеет кеме�
ровским «Коксом». Видно,
сильно он разбогател на
этом самом коксе, потому
что года два назад объя�
вился у нас в Туле. Прику�
пили они металлургичес�

кий завод «Тулачермет». О
том, как хозяйствуют на
нем, � быстро не расска�
жешь. «Хозяйствуют»... В
городе их называют «кеме�
ровские братки». Вашей
области делается сногсши�
бательная «реклама», осо�
бенно вашему губернато�
ру. И когда в газете публи�
куется снимок, как Тулеев
вручает Зубицкому медаль

за особый вклад во что�то,
это о чем�то говорит. Бо�
юсь, что если Тулеев снова
выставит свою кандидату�
ру на пост президента, у
нас за него не слишком
многие проголосуют..»

Вот такое письмо полу�
чил я несколько недель на�
зад от своего старого това�
рища, живущего в Туле.
Конечно, поехать туда спе�
циально даже из  журнали�
стского любопытства не
получилось бы по одной
простой причине – наклад�
но. А вот с оказией, попут�
но... Будучи в Москве по
делам «Российского репор�
тера», решил «скататься»
в Тулу, благо езды туда не
более трех часов. Не пожа�
лел. То, что узнал о тамош�
них «наших», то бишь ке�
меровских, показалось на�
столько интересным, что я
решил непременно расска�
зать об этом кузбассовцам.
Уже в следующем номере.

Александр
КОСВИНЦЕВ.

Фото из газеты «Ново�
тульский металлург».
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Глава Кемерова Влади�

мир Михайлов упорно не

подписывает распоряже�

ние о переводе квартиры,

приобретенной кемеровча�

нином Александром Слад�

кевичем в собственность,

из жилого помещения в не�

жилое. Спор предпринима�

теля и чиновников не смог�

ли разрешить даже закон�

ники.

«Власти города не счи�

таются и с мнением суда, �

возмущается Сладкевич. –

Несколько судебных засе�

даний подтвердили мою

правоту. В решениях тре�

тьей власти черным по бе�

лому написано: админист�

рация города обязана вы�

полнить все необходимые

формальности по переводу

помещения из жилого в не�

жилое». Однако два судеб�

ных решения, два опреде�

ления, два письма из обла�

стного суда в администра�

цию г. Кемерово не поколе�

бали позицию главы. Ворох

бумаг растет, однако воз,

как говорится, и поныне

там. Мэр непреклонен. На

все эти документы Влади�

мир Михайлов невозмути�

мо отвечает: «…В соответ�

ствии с пунктом 5.5 «Вре�

менного положения о по�

рядке изменения назначе�

ния зданий и помещений,

их реконструкции, пере�

оборудования и перепла�

нировки», утвержденного

Решением Кемеровского

городского Совета народ�

ных депутатов от 29 января

1999 г. N 19, если измене�

ние назначения помещения

требует реконструкции или

перепланировки, то соот�

ветствующее распоряже�

ние Главы может быть из�

дано «на основании поло�

жительных согласований (в

том числе с домовым коми�

тетом в случае перевода

кими мероприятиями снима�

лись возражения жильцов по

поводу того, что в подъезде

дома будут собираться нар�

команы, а запах лекарств бу�

дет вредно влиять на само�

чувствие престарелых людей.

Однако домовой комитет ни

подобные доводы хозяина

квартиры не убедили, ни опыт

других домов, где вполне бе�

зобидно существуют аптеки.

Недавно, 25 декабря про�

шлого года, очередным ре�

шением Заводский суд г. Ке�

мерово признал право истца

распоряжаться квартирой по

своему усмотрению. Однако

мэрия на это право, видимо,

наплевала, хотя решение

вступило в законную силу 5

января текущего года. Адми�

нистрация города в двадцати�

дневный срок была обязана

издать соответствующее рас�

поряжение о переводе жило�

го помещения в нежилое.

Прошла зима, зашумела ве�

сенняя капель, а распоряже�

ния все нет... Беззаконие тво�

рится, несмотря на то, что, на

стороне Александра Сладке�

вича оказались две судебные

инстанции, Гражданский ко�

декс РФ и федеральный за�

кон «Об общих принципах

организаций местного само�

управления в РФ». Если бы

мэр и его юридическая служ�

ба заглянули в законы, то об�

наружили бы там, что во всех

этих документах недвусмыс�

ленно говорится о том, что

перевод жилых помещений в

нежилые может осуществ�

ляться по решению «испол�

нительного комитета област�

ного Совета народных депу�

татов». Далее, Конституция

РФ и Гражданский кодекс

также позволяют гражданам

свободно распоряжаться

принадлежащим им имуще�

ством. И ни в одном законе

нет ни строчки о том, что на

совершение подобных дей�

ствий должно быть согласие

домового комитета. Факти�

чески получается, что депута�

ты городского Совета и гла�

ва города присвоили себе

полномочия региональных

органов власти, встали на

противозаконный путь.

Возможно, градоначаль�

ника смущает тот факт, что

предприниматель Сладке�

вич нащупал вполне закон�

ный, легальный путь, без

взяток и нудного хожде�

ния по начальственным ка�

бинетам, развивать свой

бизнес в обход искусст�

венно созданных админи�

стративных барьеров.

Многие, наверное, помнят

какой бунт подняли пред�

приниматели города после

выхода в свет распоряже�

ния мэра о пятидесятипро�

центной оплате рыночной

стоимости жилья при пере�

воде помещений из жило�

го в нежилое. Александр

Сладкевич наступил на

больную мозоль городс�

ких властей. Теперь по его

пути могут пойти осталь�

ные деловые люди.

Чиновники не раз заяв�

ляли о том, что они денно

и нощно пекутся о разви�

тии малого и среднего биз�

неса в областном центре. В

бюджете даже «забита»

специальная строка на эти

цели. В текущем году на

развитие малого и средне�

го бизнеса запланировано

10 млн. руб. Вроде все хо�

рошо и правильно. Однако

на практике часто получа�

ется наоборот: то новые

налоги вводятся, то выско�

чит «убийственное» для

предпринимательства рас�

поряжение, то человек

просто игнорируется, как

будто он козявка какая.

Складывается впечатле�

ние, что кому�то просто

жизненно необходимо,

чтобы предприниматели,

берясь за создание своего

бизнеса, преодолевали

«Великую китайскую сте�

ну».  Но населению от это�

го лучше не будет.

Николай ЕЛЬКИН,
журналист.

Началась эта история с

маленького конфликта, кото�

рый грозит разрастись в

большой скандал и в орбиту

которого непременно будет

втянута областная админист�

рация. Но не в том смысле,

что туда полетят жалобы от

пострадавших – начавшись с

мелочи, конфликт выявил

большие прорехи в «одеяле

внимания и заботы», кото�

рым чиновники, по офици�

альной версии, якобы накры�

вают проблемные промыш�

ленные предприятия. На са�

мом деле они накрывают их

вниманием совсем другого

рода.

Ближе к делу. Скромное

ООО «Тайга�М», арендовав�

шее помещение на Кемеров�

ском электромашинострои�

тельном заводе» («КЭМЗ»),

накопило долг по аренде.

Хвалить за такие дела не

надо. Но и хватать за грудки

тоже  – мы же все�таки в чуть�

чуть приличном обществе

живем. Для разрешения по�

добных споров существует

Арбитражный суд. Вот бы и

обратилось туда руководство

«КЭМЗа». Вместо этого...

� На другой день после

Старого Нового года гене�

ральный директор завода Ка�

чула издал распоряжение –

зажмурьтесь! – об изъятии

имущества нашего предприя�

тия, � рассказал корреспон�

денту «РР» директор «Тайги�

М» Асланян. – Как исполнить

этот варварский акт? А очень

просто – прислали крепышей

из заводской охраны. Они

без суда и следствия «кон�

фисковали» наше имуще�

ство. То , без чего невозмож�

но работать...

Асланян, горячий чело�

век, не стал посылать за

«изъятым» своих людей – та�

кие разборки плохо конают�

ся. Для разрешения подоб�

ных конфликтов существуют

правоохранительные органы.

В один из них, УВД Централь�

ного района города, и было

подано соответствующее за�

явление. Проверяли его ров�

но 10 отведенных законом

дней. Затем отфутболили в

отдел по борьбе с экономи�

ческими преступлениями (!)

городского УВД. С таким же

успехом могли послать и в

Интерпол.

К счастью, существуют не

только такие «правоохрани�

тели». В начале февраля зам�

прокурора Центрального

района Мамулат отменил по�

становление об отказе в воз�

буждении уголовного дела.

На горизонте г�на Качулы за�

маячила ст. 330 (самоуправ�

ство).

Тут можно было бы поста�

вить точку, тем более что

дело находится на контроле

прокурора Центрального

района Агапова, слывущего

человеком принципиальным

и неподкупным. Но есть вес�

кий повод и даже необходи�

мость продолжить повество�

вание. Особенно если учесть,

что за конфликтом вырисо�

вываются «уши» наших доб�

лестных чиновников. Такие

невинные «ушечки», но если

бы нашелся желающий потя�

нуть за них – мог бы, навер�

ное, вытянуть многоголовое

чудище с жаркими, липкими

лапами.

Дело в том, что г�н Качу�

ла пересел в свое нынешнее

кресло из другого – директо�

ра ОАО «Химмаш». За три

года пребывания в последней

должности он, как утвержда�

ют злые языки, заработал ре�

путацию опытного специали�

пакета акций ОАО

«КЭМЗ» состоя�

лась после собра�

ния акционеров – в

декабре 2002 года,

и правом решаю�

щего голоса на со�

брании акционе�

ров по вопросу об

избрании генди�

ректора общества

обладало ОАО

«Центральная ком�

пания группы Куз�

бассэлектромо�

тор», гендиректо�

ром которой яв�

лялся и является

Иванов Д.М. Избрание Качу�

лы означало назначение на

должность гендиректора

ОАО «КЭМЗ» лица, лояльно�

го прежнему руководству».

Ай да молодцы! «Лопух�

нули» акционеров прямо в

присутствии высокого чина

обладминистрации. Для чего

он там сидел с важным ли�

цом? Что поимел от своего

молчания?

Но для чего понадоби�

лось так беспардонно обма�

нывать акционеров? А все

просто. Чтобы замести следы

«деятельности» прежнего

гендиректора. И наставить

нового на нужный лад.

С чем успешно и справи�

лись. Вот что пишут акционе�

ры «КЭМЗа» главному мили�

ционеру области: «Вместо

выполнения прямых обязан�

ностей Качула занялся кад�

ровыми «чистками», привле�

чением «своих» посредников

для осуществления целей ре�

ализации продукции, произ�

водимой предприятием, а

также предоставлением им

необоснованных льгот и ски�

док... Убытки ОАО «КЭМЗ»

только за ноябрь�декабрь

2002 года составили свыше

11 млн. рублей, что может

привести к неминуемому бан�

кротству предприятия... Уп�

лата обязательных платежей

в бюджетную систему РФ за

три месяца с момента назна�

чения Качулы на должность

составила всего 71 тыс. руб�

лей, в том время как ежеме�

сячные платежи завода по

налогам составляли свыше 1

млн. руб. (речь идет о начис�

лении – Ред.) Часть заработ�

ной платы работникам стали

выплачивать неофициальным

образом из «черной кассы»...

В соответствии с действую�

щим законодательством кон�

тракт с Качулой никто не зак�

лючал, что позволило ему ус�

тановить себе, а также своим

заместителям вознагражде�

ние, несопоставимое с реаль�

ной финансовой ситуацией на

заводе».

Но, как считают акционе�

ры, «самым главным злоупот�

реблением Качулы, связан�

ным с причинением вреда

ОАО «КЭМЗ», стало сокры�

тие преступных действий быв�

шего генерального директора

завода Д.М. Иванова ».

Ну, не молодцы? Умеют

обтяпывать делишки! Не слу�

чайно, прося возбудить уго�

ловное дело по ст. 201 УК РФ

(злоупотребление полномо�

чиями), акционеры пишут в

заявлении на имя Виноградо�

ва: «Деятельность Иванова и

Качулы покрывает начальник

отдела машиностроения ад�

министрации области Агафо�

нов Владимир Геннадьевич».

В свете этих фактов по

другому смотришь на конф�

ликт Качулы с ООО «Тайга�

М», с которого началось это

повествование. Вспоминают�

ся фильмы про крутых банди�

тов, которые, обвешавшись

«мокряками» (убийствами),

пытаются спрятаться от спра�

ведливого возмездия... в

тюрьме, для чего, например,

разбивают камнем витрину.

Неужели и Качула задумал

подобный финт?

Впрочем, не дышите слиш�
ком глубоко, уважаемые чита�

тели, ничего, похоже, этим ба�

ловням судьбы не будет.

«Крыша», она и в Африке

«крыша», тем более в виде об�

ладминистрации. Да и нашли

куда жаловаться акционеры –

в ГУВД. В этой «конторе» по

части различных финансовых

безобразий преуспели не

хуже, чем на промышленных

предприятиях в бытность там

Качулы (материал о проверке

финансово�хозяйственной де�

ятельности областного ГУВД

читайте на стр. 7).

Александр
КОСВИНЦЕВ.

Кемерово.

ста по доведению предприя�

тия до банкротства. Злые

языки, впрочем, могут пере�

саливать. Но вот какой штрих

–  в 2002 году Главное след�

ственное управление ГУВД

области возбудило уголов�

ное дело N 1044 по фактам

присвоения и растрат ценно�

стей ОАО «Химмаш». В ходе

расследования, к примеру,

установлено, что г�н Качула

якобы за счет средств вве�

ренного ему предприятия от�

ремонтировал магазин

«Снедь» (б�р Строителей),

принадлежащий его дочери .

Или факт посерьезнее. «В

ходе следствия, � говорится в

постановлении о прекраще�

нии уголовного дела от 30

сентября 2002 года, � получе�

ны документы, касающиеся

нецелевого использования

Качулой А.В. материальных

ценностей, принадлежащих

Госрезерву РФ и находящих�

ся на ответственном хране�

нии на ОАО «Химмаш»... В

указанных действия Качулы

А.В. присутствуют признаки

преступления, предусмотрен�

ные ч. 1 ст. 201 УК РФ, зло�

употребление полномочия�

ми...»

Все признаки преступле�

ния были налицо, но, говорят,

вмешались какие�то высшие

силы и без пяти минут осуж�

денного освободили от нака�

зания.

Освободили, так освобо�

дили. Мало ли их, прохинде�

ев и казнокрадов, ушло от

заслуженной кары. Но хоть

бы не поощряли их после это�

го!

Качулу приласкали и при�

грели сразу после бесславно�

го увольнения с «Химмаша».

А именно: в ноябре 2002 года

решением внеочередного со�

брания акционеров он был

избран генеральным дирек�

тором ОАО «КЭМЗ». Бало�

вень судьбы, да и только.

Кому предъявлять претен�

зии? Он ведь не узурпировал

должность, а был избран де�

мократическим порядком. Не

стоит, впрочем, спешить с вы�

водами.

На днях группа акционе�

ров ОАО «КЭМЗ» направила

начальнику областного ГУВД

Виноградову заявление, в ко�

тором, в частности, говорит�

ся:

 «Инициатором проведе�

ния внеочередного общего

собрания акционеров ОАО

«КЭМЗ» был бывший гене�

ральный директор общества

Иванов Дмитрий Михайло�

вич, который отказался отчи�

тываться о финансово�хозяй�

ственном положении завода,

объявил, что контрольный па�

кет акций передан в соб�

ственность Кемеровской об�

ласти и что он больше не мо�

жет исполнять обязанности

генерального директора по

причине того, что на заводе

появились криминальные

структуры.

На собрании присутство�

вал представитель админист�

рации Кемеровской области

В.Г. Агафонов, который не

выступал.

ИвановД.М. представил

Качулу А.В. и сказал, что его

кандидатуру выдвинула ад�

министрация области для из�

брания на должность генди�

ректора. Полагая, что конт�

рольный пакет действительно

передан в собственность Ке�

меровской области, собра�

ние акционеров проголосо�

вало за избрание Качулы А.В.

Первые месяцы пребыва�

ния Качулы в должности ген�

директора показали, что мы,

акционеры,  были введены в

заблуждение относительно

обстоятельств, имевших мес�

то и обсуждаемых на общем

собрании акционеров 12 но�

ября 2002 года.

Передеча контрольного

жилого помещения в нежи�

лое или изменений функцио�

нального назначения нежи�

лого помещения)». И все тут:

точка – конец предложения,

а значит, и конец разговора!

Домовой комитет действи�

тельно не дал согласия пред�

принимателю, хотя его отказ

не является решением всех

жильцов дома. В опросном

листе, с которым Сладкевич

прошел по квартирам, боль�

шинство квартиросъемщиков

не возражали против откры�

тия в их доме аптеки. «Вре�

менное Положение создает

абсурдную ситуацию. Если

среди жильцов дома найдет�

ся хотя бы один недовольный

гражданин, то я никогда не

открою в этом здании ни ап�

теку, ни магазин, ни обувную

мастерскую, какими бы бла�

гими пожеланиями при этом

не руководствовался, � жалу�

ется предприниматель. � Чи�

новники не дадут разрешения

только потому, что так спо�

койнее жить, не надо ни за

что отвечать». (В скобках за�

метим: в подъезде, о котором

идет речь, живет родственни�

ца высокого чиновника го�

радминистрации.)

Несогласие домового ко�

митета перечеркивает все

затраты денег и нервов, кото�

рые потребовались при «про�

бивании» пакета документов.

Чтобы все это состоялось, не�

обходимо было «пройти» са�

нитарных врачей, противопо�

жарную службу, проектиров�

щиков. Значительная сумма

денег была «вбухана» и в

приобретение квартиры.

Стремясь удовлетворить зна�

чительную часть претензий

жильцов дома и пожелания

потенциальных покупателей,

Александр Сладкевич соби�

рался сделать в аптеке от�

дельный вход с улицы; есть

место для парковки автома�

шин. Трудоемкими техничес�

Мэрское нехотение
Два с половиной года предпринима�

тель не может открыть частную аптеку.

Баловень судьбы и его «крыша»
Директор ОАО «КЭМЗ» Качула неоднократно «просил�

ся» на нары, а его не пускают.

А.В. Качула.

КОНФЛИКТЫ
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Рано или поздно все
тайное становится
явным. Вот и причи�

на, по которой главный
милиционер Кузбасса Ана�
толий Виноградов года два
назад мог попасть в неми�
лость областных властей и
под «каток» ОРТ (доста�
точно вспомнить резкие
высказывания губернато�
ра и разгромный телере�
портаж К. Антонова), не�
много приоткрылась – в
руки нам попал акт реви�
зии финансово�хозяй�
ственной деятельности об�
ластного ГУВД от 4 нояб�
ря 2000 года. Казалось бы,
дело это хотя и недавнего,
но все же прошлого, зачем
его ворошить? Нельзя не
ворошить. Вскрытые на�
рушения настолько не со�
ответствуют духу правоох�
ранительных органов, что
мы решили непременно
предать документ гласнос�
ти.  Тем более что многие
«герои» его по�прежнему
«на коне».

Согласно акту, ревизия
охватила период с 1 авгус�
та 1998 года по 1 октября
2000 года, но фактически
она затронула и более ран�
ний период. Проводили ее
сотрудники КРУ МВД Рос�
сии и УВД ряда сибирских
областей. В самом начале
своего многостраничного
акта они записали: «В ре�
визуемом периоде продол�
жала иметь место задол�
женность перед личным
составом по денежному со�
держанию, заработной
плате, социальным ком�
пенсациям... Не принима�
лись исчерпываю�
щие меры по за�
щите материаль�
ного положения
семей погибших
(умерших) со�
трудников орга�
нов внутренних
дел...»

Может быть, и
вправду милиция
бедна, как цер�
ковная мышь?
Ведь не только
зарплату, как ви�
дим,  нормально
не платили � даже
семьям погибших коллег
помочь нормально не мог�
ли. Позор�то какой! Не�
ужели даже на это государ�
ство не могло денег найти?
Не будем спешить с выво�
дами.

Случай из акта. На под�
готовку милицейских под�
разделений к зиме и разви�
тие их материально�техни�
ческой базы из областного
бюджета было выделено
1,55 млн. руб. (деноме�
нир.). Случилось это счас�
тливое для стражей поряд�
ка и обременительное для
налогоплательщиков со�
бытие в июле 1996 года ,
еще при прежних губерна�
торе и генерале. А через
месяц эти

деньги из ГУВД
ушли... на депозитный
счет «Кузбасспромбанка».
По договору депозит от�
крыли сроком на три меся�
ца.  Но три месяца про�
шли, и никто не собирал�
ся забирать обратно бюд�
жетные деньги. Их про�
должали использовать в
коммерческом обороте
банка. При этом процент�
ная ставка, применявшая�
ся банком за весь период
функционирования счета,
постоянно менялась (с
90% до 21%) и была зани�
жена по отношению к ус�
тановленной Центробан�
ком РФ в среднем на 45% .
И ГУВД, как ни странно,
терпело. Эта не поддающа�
яся, на первый взгляд,
объяснению игра в «под�
давки» продолжалась до

конца 1998 года. А ведь к
тому времени и губернатор
сменился, и начальник
ГУВД.

Как сказано в акте, в
результате этой сделки
ГУВД недополучило по�
рядка 0,46 млн. руб. А
бюджет разве не постра�
дал? Или если деньги вы�
делили при прежней адми�
нистрации, то новой до
них дела не было?

Судя по всему, не было.
Ведь приключения озна�
ченных денег на том не за�
кончились. В январе девя�
носто девятого указанный
депозит закрыли и одно�

временно открыли другой,
на 0,8 млн. руб., в «СБС�
АГРО». Сроком на два ме�
сяца. Под 30% годовых.
Но никаких перечислений
в адрес ГУВД банком не
производилось, а вскоре
после окончания договора,
в апреле, он был признан
банкротом. Это не значит,
что все пропало. Кому�
кому, а людям в погонах

банкиры вряд ли бы посме�
ли «зажать» деньги. Одна�
ко, как сказано в акте, дей�
ственных мер по истребо�
ванию долга в законном
порядке главк не прини�
мал. Не думаю, что слу�
чайно. В январе 2000 года
долги «СБС�АГРО» были
переуступлены админист�
рации Междуреченска, а
затем в течение пяти меся�
цев возвращались област�
ному ГУВД...  якобы в виде
финансирования. Что вро�
де кузбасского анекдота.

Характерно, что после�
днюю финансовую опера�
цию провел г�н Басовский,
бывший начальник Про�
копьевского городского
УВД. Как известно, руко�
водителем управления ма�
териально�технического и
хозяйственного обеспече�
ния (УМТ и ХО) областно�
го ГУВД этого господина
назначили после того, как
в Прокопьевске в отноше�
нии него возбуждали уго�
ловное дело по факту вы�
могательства  мзды у пред�
принимателя. Опытный,
словом, кадр. Как устано�
вили ревизоры, договор�
поручительство по перево�
ду банковского долга он
подписал, не имея на то
никаких полномочий.

Из акта: «Служебные
расследования по указан�
ными фактам не проводи�
лись, должностные лица,
допустившие нарушения,
к ответственности не при�
влекались».

Если так вольно обра�

щались с «близкими» об�
ластными деньгами, за ко�
торые, в принципе, могли
спросить, то с «далекими»
федеральными вообще не
церемонились. Эти пропа�
дали, как в «черной дыре».
Например, из выделенного
ГУВД лимита денежного
зачета в сумме 50,4 млн.
руб. на погашение задол�
женности за коммуналь�
ные услуги и услуги же�
лезной дороги было на�
правлено менее половины,
45%. Остальное использо�
вали на финансирование
53 коммерческих структур
«в счет будущих поставок

имущества». Основанием
для этого, как сказано в
акте, явились необосно�
ванно заключенные дого�
воры об урегулировании
фиктивной задолженнос�
ти. Вот тебе и «основа�
ние». Не случайно поступ�
ление «имущества» в адрес
ГУВД растягивалось на
длительные сроки. К чему
торопиться, ведь цель пре�

доплаты крылась не в
производственной не�
обходимости...

Приводя примеры
сомнительных заче�
тов (так, по одному из
них дорогостоящие
стройматериалы яко�
бы поступали от фир�
мы, которая к тому
времени уже давно
официально прекра�
тила свою деятель�
ность), ревизоры в по�
гонах сделали вывод:
«Все вышеизложен�
ное ставит под сомне�

ние законность использо�
вания денежного заче�
та...» При подобных обсто�
ятельствах, коснись дело
другого заведения или
предприятия, давно бы
уголовное дело возбуди�
ли...

Скрытое кредитование
коммерческих структур,
судя по акту, было люби�
мым занятием руководи�
телей подразделений
ГУВД. Так, в 1999 году
УГПС направило в ОАО
«Химпром» 400 тыс. руб. в
качестве предоплаты за бу�
дущие поставки пожарно�
го оборудования. Эти по�
ставки растянулись аж на
девять месяцев. В резуль�
тате же по целевому назна�
чению использовано всего
63 тыс. руб., на 115 тысяч
якобы отгружены краска и
тосол, а значительную
часть суммы заводчане по�
спешили вернуть... во вре�
мя ревизии.

Ревизоры подметили
одну странную особен�
ность: зачастую дебиторс�
кая задолженность не на�
ходила даже отражения в
бухгалтерских докумен�
тах. Аналитический учет
расчетов с внешними дол�
жниками и кредиторами,
как и с собственными по�
дотчетными лицами, «осу�
ществлялся с отклонения�
ми от типовых форм, что
делало невозможным (!)
осуществлять контроль за
приобретенными матери�
альными ценностями».

А кто б его хотел, конт�

роль?! Особой вольностью
обладало, очевидно, УМТ
и ХО. Там, случалось, вы�
падали из бухучета и не
приходовались крупные
матценности, происходи�
ла совершенно несураз�
ная, на первый взгляд, пу�
таница в расчетах с дебито�
рами, а больше всего  это
подразделение «специали�
зировалось» на авансиро�
вании строительно�мон�
тажных организаций.

Вообще ремонт и стро�
ительство – поистине золо�
тая жила для хозяйствен�
ников, сидящих на бюдже�
те. В том числе, увы, и в

погонах. Взять капремонт
здания областной ГИБДД,
произведенный в 1998 год.
Функции подрядчика осу�
ществляло некое ТОО «Ко�
лоргон».  Платили ему с
барского плеча. Ревизоры
контрольно�ревизионного
отдела ГУВД выявили за�
вышение стоимости ре�
монтно�строительных ра�
бот и переплат подрядчику
на общую сумму 2,1 млн.
руб. И что? А ничего. Под�
писавшего акт выполнен�
ных работ тогдашнего на�
чальника инспекции Гор�
бункова благополучно уво�
лили «по ограниченному
состоянию здоровья».
Коммерсанты остались
при своих и позже даже –
кто бы мог подумать! –
продолжали оказывать
ГУВД услуги по ремонту
административных зда�
ний, причем, случалось,
их даже беспроцентно кре�
дитовали «в пределах от
0,5 до 3,0 млн. руб.». Мо�
гут ли происходить подоб�
ное без личной заинтересо�
ванности чиновников?

Многие совершенно
очевидные вещи мне при�
ходится «зашифровы�
вать» вопросами,  дабы не
попасть под суд по делу о
защите «чести, достоин�
ства и деловой репута�
ции». Однако следующий
эпизод из акта ревизии из�
бавляет от такой необходи�
мости, настолько в нем все
очевидно.

В сентябре 1999 года
приказом ГУВД, подпи�
санным заместителем на�
чальника Ломакиным,
«Тойота Лэнд�Круизер»
1997 года выпуска была
безвозмездно передана в
СМУ ГУВД. Автомобиль
эксплуатировался там все�
го пять дней, а позже пере�
шел в частные руки. Как
сказано в акте, с разреше�
ния Ломакина. В обмен на
пять единиц транспорт�
ных средств. В указанный
перечень «включен и авто�
бус ПАЗ�33201 1978 года
выпуска, который до на�
стоящего времени не эксп�
луатировался». Договор
мены (подписал началь�
ник СМУ Рубин) заключен
так, что в истинных целях
сделки сомневаться не
приходится: полученная
СМУ техника, в том числе
и хлам в виде названного
автобуса, оценена из рас�
чета ее рыночной стоимос�
ти, тогда как почти но�
венький японский джип –

по остаточной балансовой.
Как считают ревизоры,
ГУВД только после этой
сделки обеднело на 283
тыс. руб.

Автомобили иностран�
ного производства, словно
лакмусовая бумажка, выс�
ветили всю глубину упад�
ка нравов в милицейской
среде. Особенно «запада�
ли» люди в погонах на
«Рено�19». Автохозяство
ГУВД продавало их част�
ным лицам, не дожидаясь
окончания нормативного
срока эксплуатации, «без
учета рыночной стоимос�
ти». В ущерб кассе ГУВД,
разумеется.

Проворачивать такие
«выгодные» сделки могли,
конечно же, не все, а толь�
ко избранные. Сотрудни�
кам рангом пониже  при�
ходилось довольствовать�
ся ценностями, изъятыми
у граждан, проходивших
по материалам следствия и
дознания. Порою их иму�
щество совершенно бес�
следно исчезало в мили�
цейских анналах.

«Выборочной провер�
кой ряда материалов в
ОВД Заводского района
Кемерова, � говорится в
акте, � установлена недо�
стача указанных ценнос�
тей... Не соблюдались тре�
бования статей 29, 202,203
Кодекса об администра�
тивных правонарушений
РФ, регламентирующих
порядок конфискации
имущества. Старшим сле�
дователем Заводского
РОВД лейтенантом мили�
ции Галимовой, в превы�
шение своих полномочий
и при отсутствии поста�
новления судебных орга�
нов о конфискации, при�
нято решение об уничто�
жении изъятой у частного
лица водочной продукции
в количестве 300 бутылок
с признаками фальсифи�
кации. При этом факт
фальсификации не дока�
зан. Указанные матери�
альные ценности к нали�
чию не представлены, а
документы, подтверждаю�
щие их уничтожение, от�
сутствовали».

Атмосфера разболтан�
ности и вседозволенности
давала себя знать во всем.
Как отмечалось в акте,
«при дефиците бюджет�
ных средств не принима�
лось достаточных мер к
пресечению фактов бесхо�
зяйственности». Грубо на�
рушалось жилищное зако�
нодательство. «В результа�
те несоблюдения принци�
пов законности, справед�
ливости, гласности, в
ущерб нуждающимся в
улучшении жилищных ус�
ловий,  ряду сотрудников
органов внутренних дел,
не состоявшим на очереди
на получение жилья,
имевшим нормальные жи�
лищные условия, без рас�
смотрения этих вопросов
на заседаниях жилищно�
бытовых комиссий, приоб�
ретены квартиры». И т.д.,
и т.п.

Ревизия охватила
практически все стороны
финансово�хозяйственной
деятельности ГУВД. И по�
чти всюду – нарушения,
особенно во всем, что каса�
ется расходования бюд�
жетных средств. От бедно�
сти ли это? Не уверен.
Если кто и бедствует в ми�
лиции, то только не высо�
кое начальство. А чтобы,
видимо, ему все сходило с
рук, основные результаты
этой ревизии в Кузбассе в
свое время замолчали...

Александр
КОСВИНЦЕВ.

Любимое занятие –
дельцов кредитовать

По следам одной проверки областного ГУВД,
выводы которой в Кузбассе замолчали

В московской
сфере
благоустройства
действует
«черная мафия»

Расценки на услуги по
благоустройству города и
уборку дворовых террито�
рий в Москве сильно завы�
шены. Об этом заявил  в
конце прошлой недели на
заседании правительства
города вице�мэр Москвы
Валерий Шанцев. Шанцев
отметил, что в сфере благо�
устройства действует «чер�
ная мафия», с которой ни�
как нельзя разобраться. Га�
зоны превращают в грунто�
вые площадки, чтобы выде�
лить на их эксплуатацию
больше средств.

По словам Валерия
Шанцева, при расходова�
нии средств из городского
бюджета департаменты
столичного правительства,
как правило, действуют не
в интересах Москвы, а в ин�
тересах фирм�подрядчи�
ков.

В настоящее время, за�
явил вице�мэр, необходимо
создать специальную ме�
жотраслевую комиссию,
которая будет учитывать
финансовые интересы за�
казчиков и исполнителей в
сфере коммунальных услуг,
а также определять расцен�
ки. При этом Шанцев под�
черкнул, что такой подход
не является отступлением
от системы рыночных отно�
шений.

Вести.Ru.

В Москве
открылся
«культурный»
вытрезвитель

В Северном админист�
ративном округе Москвы
открылся необычный мед�
вытрезвитель. Каждый час
клиенты заведения, не вста�
вая с постели, слушают лек�
ции о вреде алкоголя. В
книге жалоб и предложе�
ний вытрезвителя уже по�
явились первые благодар�
ные отзывы.

На риторический воп�
рос «Где я?» с потолка
здесь звучит доходчивый и
пробуждающий к жизни го�
лос: «Граждане, не умею�
щие употреблять спиртное!
В настоящее время вы нахо�
дитесь в медвытрезвителе
№4 Северного округа Мос�
квы».

Если кто�то не понял,
что специально для него
Бескудниковский вытрезви�
тель почти 7 лет ремонтиро�
вали и превращали в образ�
цово показательный, де�
журный тут же разъяснит,
что он не прав, и в дверь ло�
миться совершенно неза�
чем: «В случае нарушения
распорядка дня и невыпол�
нения законных требований
сотрудников милиции, к вам
будут применены средства
связывания на отдельной
кровати», � вещает громко�
говоритель из�под потолка.

Каждый час радиостан�
ция вытрезвителя выходит с
лекциями о вреде алкого�
лизма. Такого заведения ни
в Москве, ни в России еще
не было. Вежливый и забот�
ливый персонал. Каждому
клиенту � тапочки. Люди
сюда попадают разного до�
статка, поэтому и условия
должны быть соответствую�
щие. «Бывают и бизнесме�
ны. В общем, все бывают �
от бомжей до высокопос�
тавленных чиновников», �
рассказывает координатор
по специальным подразде�
лениям УВД САО Москвы
Александр Сиваков.

Оплата услуг вытрезви�
теля для всех одна � 100
рублей. Даже студенту по
карману. Сразу, конечно,
никто всей прелести нового
вытрезвителя оценить про�
сто физически не может.
Зато потом, протрезвев и
осмотревшись, уходить хо�
тят не все. «Его выпишешь
домой, а он через полчаса
приходит с бутылкой: мужи�
ки, давайте я с вами вы�
пью», � смеется дежурный
инспектор Алексей Конкин.

Всем новый вытрезви�
тель хорош. Вот только зар�
платы у работников � как и
у всех в бюджетной сфере.
Здесь говорят, что давно
пора создавать коммерчес�
кие вытрезвители. И брать
за услуги в соответствии с
уровнем доходов. Пока же
это остается единственным
местом, где классовые раз�
личия ровным счетом ниче�
го не значат. В вытрезвите�
ле все равны.

Ге�
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Философия зародилась
не в Индии, Греции или
Китае. Ее родина � Башки�
рия. С таким утверждени�
ем выступил известный
башкирский ученый Сала�
ват Галямов». Об этом пи�
шет информационное
агентство «Башкортостан.

Согласно его теории,
древние индийцы и греки
до того, как заселили Ин�
дию и Грецию, обитали на
Урале и в Западной Сиби�
ри. Следовательно, их фи�
лософия родилась именно
здесь. Ученый утвержда�
ет, что одним из источни�
ков возникновения древ�
неиндийской философии
является башкирский эпос
«Урал�Батыр».

Так, среди древних
индо�германских племен,
которые вторглись четыре
тысячи лет тому назад на
территорию Индии, был
знаменитый род куру из
племени Бхаратов. Имен�
но к этому древнеиндийс�
кому этнониму «куру» и
восходит название двух со�
временных народов – кур�
дов и башкурдов (башкир).

На уровне мифологии
это родство доказывается
тем, что древние ведичес�
кие народы, как и башкор�
ды, считали, что их небес�
ной матерью является бо�
гиня Хомай.

Археологические рас�
копки на Урале последних
лет доказали, что башкор�

ды издревле проживают на
своей земле, а лингвисти�
ческая наука подтвержда�
ет, что в древности баш�
кордский язык относился
к иранской группе индо�
германских языков, утвер�
ждает ученый.

Салават Галлямов
окончил исторический
факультет БГУ, долгое
время жил и работал в
Англии, Франции. Владе�
ет английским, французс�
ким, курдским, иранским
языками. Сенсацией в
ученом мире стала напи�
санная им книга «Сопос�
тавительная грамматика
башкордского, курдского,
английского, шумерского
языков».

Черные кошки во
многих странах счита�
ются плохой приметой.
Даже поговорки всякие
есть, например, когда
люди ссорятся, говорят
� между ними черная
кошка пробежала.
Трудно сказать, что
именно привело к тако�
му несправедливому от�
ношению к этим живот�
ным, однако, лишив�
шись милости со сторо�
ны людей, кошки, по�
видимому, нашли его...
в генах.

Результаты исследо�
вания, проведенного
учеными в Националь�
ном институте рака
США, указывают на то,
что кошки черного ок�
раса имеют лучшую им�
мунную защиту против
многих опасных болез�
ней, пишет журнал New
Scientist. У всех кошек
в ДНК содержится ген,
отвечающий за опреде�
ленную окраску шер�
сти. Стандартным окра�
сом для кошек считает�
ся окрас «дикого типа»,
т.е. преимущественно
серый цвет с более тем�
ными полосами.
Шерсть кошек содер�

жит два вида пигмента:
черный и желтый. Смесь
этих двух пигментов и
дают типичную для боль�
шинства кошек так на�
зываемую «дворовую»
окраску, а говоря науч�
ным языком агути�ок�
раску. Особи с любым
другим цветом шерсти
считаются мутантными.
Этот процесс похож ко�
лебания чаши весов.
Если мутация в хромосо�
ме кошки приводит к
уменьшению черного
пигмента � кошка приоб�
ретает рыжий окрас,
если же мутация умень�
шает желтый пигмент �
кошка рождается чер�
ной. Согласно статисти�
ческим данным, из 37
видов кошачьих, 11 мо�
гут иметь черный окрас.

Американские ученые
пришли к выводу, что му�
тация, которая приводи�
ла к возникновению чер�
ного окраса шерсти, про�
исходила в процессе эво�
люции несколько раз не�
зависимо у разных видов
кошек. Раз природа нео�
днократно приходила к
этому цветовому реше�
нию, это означает, что в
нем храниться некий по�

таенный смысл, решили
они.

Ранее считалось, что
подобные мутации проис�
ходили для того, чтобы
придать кошке более
удобный камуфляж, а
именно темный окрас по�
могает животным лучше
прятаться и выслежи�
вать своих жертв («Труд�
но искать черную кошку
в темной комнате...» �
еще одно знаменитое выс�
казывание). Однако пос�
леднее исследование ука�
зывает на то, что, воз�
можно, причина подоб�
ных мутаций была в том,
чтобы дать кошке более
сильную защиту от коша�
чьих патогенных виру�
сов.

Исследование концен�
трировалось на молеку�
лярном уровне, для того,
чтобы понять, какие
именно преимущества
дает кошкам «мела�
низм», так научно назы�
вается цветовой признак
черной шерсти. Ученые
изучали два гена, ответ�
ственные за черный ок�
рас. В одном из низ � агу�
ти�гене �были обнаруже�
ны изменения. Второй
ген, известный под кодом

MC1R, является членом
одного и того же семей�
ства генов, что и челове�
ческий ген CCR5, кото�
рый играет решающую
роль в проникновении
вируса СПИДа в здоро�
вые клетки. Оказалось
также, что мутация «ме�
ланизма» этого гена
принадлежит тому же
генетическому семей�
ству, что и человеческие
мутации, связанные с
заболеванием СПИДом.

Таким образом, уче�
ные предполагают, что
мутации, которые ока�
зываются смертельны�
ми, например, для чело�
века, у кошек пошли по
другому пути � они ме�
няют окрас, и получают
взамен защиту от болез�
ней. Механизм этих му�
таций � одинаков. Те�
перь исследователи хо�
тят понять, как выудить
из полученных ими дан�
ных пользу для челове�
ка в борьбе со смертель�
ными болезнями. По�
этому, возможно, чер�
ная кошка вместо неуда�
чи может принести че�
ловеку эффективное ре�
шение в борьбе с «чумой
XX века».

В Институте биохимичес�

кой физики РАН прошел се�

минар ученых, работающих в

области геронтологии � на�

уки, пытающейся разгадать

тайны старения и предотвра�

тить или замедлить его. Вни�

мание участников привлекли

сообщения исследователей

из Института биохимической

физики им. Н.М. Эмануэля

РАН и Института молекуляр�

ной биологии РАН. Ученым

последнего удалось получить

бессмертные клетки в культу�

ре фибробластов � клеток со�

единительной ткани челове�

ка, введя в них определенный

ген. А вот с миобластами �

культурой мышечных клеток

� пока опыты не удались. Дру�

гие исследователи экспери�

ментируют на животных и на�

секомых.

«Максимальное увеличе�

ние срока жизни, полученное

в эксперименте на мышах,

крысах и мухах�дрозофилах,

составляет 30�35%, � сооб�

щила доктор биологических
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Ученый вывел
формулу стоимости

времени
Один английский ученый разработал фор�

мулу стоимости времени. Теперь любой может
узнать, сколько стоит одна минута и один час
его времени (в зависимости от зарплаты, нало�
гов, и цен в том регионе, где он живет), и, соот�
ветственно, может легко высчитать, стоит ли
ему готовить самому или идти есть в ресторан.

А то ведь многочасовое стояние у плиты мо�
жет стоить в несколько раз дороже обеда даже в
самом приличном ресторане. Собственно, с это�
го все и началось. Клиенты одного из крупней�
ших британских банков в ходе специального
опроса заявили, что если бы у них были все день�
ги мира, они бы купили себе побольше… време�
ни. Таких оказалось 80 процентов, и банк по�
думал – а почему бы не заказать ученым уни�
версальную формулу подсчета стоимости време�
ни?

Будильники, которые
усыпляют

В Японии появились новые будильники, они
могут не только разбудить, но и в случае необ�
ходимости � надежно усыпить своего владель�
ца.

Кроме звонков и гудков разной громкости бу�
дильник снабжен шестью видами замыслова�
тых убаюкивающих мелодий. Информацион�
ные агентства отмечают, что они способны по�
грузить в сон кого угодно за 3 минуты. Кстати,
именно через 3 минуты будильник отключает�
ся сам, чтобы не мешать хозяину спать.

Мужской гормон
делает из женщин

отличных жен
Исследователи из Пенн Стейт обнаружили,

что мужчины с уровнем тестостерона в крови
ниже среднего отлично себя чувствуют в браке
с женщинами, у которых того же гормона �
выше среднего уровня.

Такая жена отлично поддерживает мужа, об�
ладает более высокой степенью социальной
адаптации (а именно � более гибкой психикой)
и лучше понимает мужа. «Высокий уровень те�
стостерона � это необязательно плохо. Он дела�
ет человека более напористым, а это может вы�
ражаться как в агрессии, так и в желании по�
мочь близким», � говорит доктор Катрин Коэн.
Важно, в какой пропорции сочетаются уровни
этого гормона у супругов. Если, например, у обо�
их супругов уровень ниже среднего, то и здесь
есть положительный момент � они более пози�
тивно настроены при обсуждении семейных
проблем. В статье, опубликованной в мартовс�
ком номере Journal of Family Psychology, гово�
рится, что 92 семейные пары обследовались на
протяжении 11 месяцев. Их снимали во время
обсуждения семейных проблем, по сложной схе�
ме, когда тему для разговора сначала предлага�
ла жена, потом муж, а потом � сами исследова�
тели. Видеозаписи внимательно изучались и
сравнивались с результатами проб на тестосте�
рон. Совмстив все данные, ученые и пришли к
революционному выводу � прежде чем женить�
ся, узнайте уровень мужского гомона у себя и у
своей избранницы. Иначе, как же вы будете ре�
шать проблемы?

Черным кошкам улыбается
генетическая фортуна

Человек
утратил остроту
обоняния,
превратившись
в Homo sapiens

Израильские и гер�
манские ученые пред�
ложили свое объясне�
ние, почему человечес�
кий нос значительно
уступает в тонкости
восприятия, например,
собачьему. Все млеко�
питающие имеют око�
ло тысячи генов, коди�
рующих распознаю�
щие запахи белки. Эти
молекулы распознают
запахи, прикрепляясь
к молекулам пахучих
веществ. Однако обо�
нятельные гены рабо�
тают не у всех живот�
ных. Именно пропор�
ция активных генов и
определяет остроту
обоняния у людей.

Ранее группа ученых
из Института Вейцмана
установила, что более
половины обонятельных
генов человека содержат
мутацию, которая меша�
ет им нормально функци�
онировать. Теперь уче�
ные поставили новую
проблему: является ли
эта генетическая потеря
давней, присущей всем
приматам, или же пост�
радавшими оказались
только люди? Чтобы най�
ти ответ, специалисты со�
поставили последова�
тельности ДНК 50 обоня�
тельных генов, которые
объединяют людей с
другими видами прима�
тов. Оказалось, что у лю�
дей повреждено 54% из
них, в то время как у обе�
зьян � только 28�36%.
Более того, удалось
даже установить, когда
произошла потеря � при�
мерно 3�5 миллионов лет
назад, причем в ветви,
ведущей к человеку, му�
тации накапливались бы�
стрее, чем в иных.

Ученые сделали вы�
вод, что падение остро�
ты обоняния присуще
только Homo sapiens, со�
общает NTR.Ru. Возмож�
но, это произошло в ре�
зультате развития мозга
(когда особый упор был
сделан на развитие зре�
ния, способности разли�
чать цвета и идентифици�
ровать других членов об�
щины по внешнему виду,
а не по запаху).

Башкирия > родина греков,
индусов и философии

Древние индийцы обитали в Западной Сибири

Ученые РАН создают эликсир бессмертия

наук Л. Обухова из Институ�

та биохимической физики

РАН. � Если бы так удавалось

продлевать жизнь людей, они

могли бы в среднем жить 100�

110 лет, что приближается к

пределам видовой продол�

жительности жизни, но не

достигает ее».

В науке принято считать,

что видовая продолжитель�

ность жизни мышей и крыс �

3�3.5 года, человека � около

120 лет. Максимальный офи�

циально зарегистрирован�

ный рекорд долгожитель�

ства среди людей � 122 года.

Какими же средствами мож�

но увеличить жизнь? Многие

сегодня уверены, что разгад�

ка тайны долголетия лежит в

сфере генетики. Однако

многочисленные попытки за�

падных ученых найти ген

долголетия и использовать

для продления жизни воз�

можности генной инженерии

пока безуспешны.

НАУЧНЫЕ ПОСИДЕЛКИ
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Моложавый зек
Мы встретились с ним

в колонии строгого режи�
ма. Казарма, ряды
двухъярусных коек,
спёртый от дыхания де�
сятков людей воздух.
Тёмный, серый фон поме�
щения, словно беспрес�
танно напоминал живу�
щим там о безнадёжности
их положения – каждый
прожитый день похож на
предыдущий и будет та�
ким же завтра. И так –
долгие годы.

Евгений Малявин за�
метно выделяется из се�
рой толпы зеков моложа�
востью, подтянутостью.
В чёрных, гладко причё�
санных волосах ни намё�
ка на седину. А в колонии
он уже пятый год. Как
ему удалось так сохра�
нить себя? Во дворе я
встретил с трудом пере�
двигавшегося старика, с
палочкой. На вид ему лет
80.

� Что вы! – возразил
начальник отряда Алек�
сандр Ососков. – Он всего
на восемь лет старше Ма�
лявина. Сидит, между
прочим, за убийство
жены.

Вот такие контрасты.
Малявин никого не

убил. И сидит по другому
делу. Как он считает, по�
напрасну. Пишет во все
инстанции. Год назад был
пересуд. Год скосили �
вместо прежних девяти
лет судья назначил во�
семь.

� В какой�то газете
одна журналистка напи�
сала, что для зека полго�
да – не срок, � не без иро�
нии замечает Малявин. –
Знала бы, что для нас зна�
чит хотя бы один день! Он
для меня как экзамен на
выдержку, на сдержива�
ние себя.

Думаете, легко с убий�
цами, с мразью? Тебя по�
стоянно хотят подловить
на чем�нибудь, чтобы
взять верх. Поводов
сколько угодно. Ведёшь
себя нормально, как че�
ловек? Постараются сло�
мать, замазать грязью. С
детства играю на баяне.
Ходил в клуб на зоне, иг�
рал. Сейчас перестал – за�
падло у нас считается.

Что же случилось с
этим мобильным, далеко
не глупым мужиком? По�
чему он здесь?

Ночной дневальный
� Вообще�то я всю

жизнь прожил в Топках, �
Малявин говорит скорого�
воркой, перескакивая с
одного события на другое.
– Мать, отец – работяги. С
отцом контачил плохо.
Машинист тепловоза,
фронтовик, имеет награ�
ды. Но характер – лютый!
Мать бил почём зря. Я,
когда подрос, вступался.
Но этим только ещё боль�
ше озлоблял его. Здесь сей�
час свободного времени
много, думаю. Может, вот
эта лютость отца повлияла
на мою психику? Всё у
меня на эмоциях, через
себя пропускаю. Вот и до�
жился…

Для Евгения, каза�
лось, изначально были со�
зданы «условия», чтобы
попасть в зону. Соседи –
хулиганы и воры, отец не
скрывал своей нелюбви к
сыну: «Если тебя посадят,
ты мне не ну�
жен». Он буд�
то ожидал, что
сын вот�вот
« з а г р е м и т » .
Спустя 36 лет
дождался. И
выполнил своё
обещание – не
пришёл на
суд, никогда
не навещал
Евгения на
зоне.

� Но я не во�
дился с урка�
ми�соседями, �
п р о д о л ж а е т
мой визави. –
У меня не
было никаких
осложнений с
милицией. Но
рвался уехать
из дома нена�
висти. Уехать
хоть куда. В 16
лет уехал в Ке�
мерово. В ПТУ
выучился на
аппаратчика,
одновременно
закончил 11�й
класс в вечерней школе.
Работать на «Азоте»? За�
чем? «Химию» глотать?
Устроился кочегаром на
тепловоз. Ужас! Копоть,
дымище!

Я, было, подумал, что
передо мной типичный ло�
дырь, избегающий всякой
работы. Но нет – у Маля�
вина 35 лет трудового ста�
жа. В его послужном спис�
ке есть и начальник мате�
риального склада Топкин�
ского депо, и начальник
отдела кадров того же
депо, председатель проф�
кома дистанции пути. Это
всё он, Евгений Малявин!
В чёрной зековской робе,
с нашивкой на груди
«Ночной дневальный».
Такова его нынешняя
«должность» на зоне. Тем
не менее в приговоре суда
значится: «не работаю�
щий».

«Выходи за меня
замуж»

Малявин был дважды
женат. Блондинку Люсю
привёз в Топки из Белорус�

сии. Познакомились в
ГДР, где Евгений служил
в армии. В армейском клу�
бе играл на баяне, а хоро�
шенькая Люся пела. Под�
тянутый, красивый солдат
поглянулся машинистке
из штаба.

� Любовь у нас была, �
не без грусти произносит
Малявин. – Но в Топках ей
не понравилось. Дом, ого�
род, работа по хозяйству –
Люда всё это не любила. А
тут ещё отец – вечный ки�
пеж! В общем, когда забе�
ременела, поехала к мате�
ри – рожать. И до сих пор
рожает… С сыном Андреем
так и не встречаемся.

Со своей второй женой
Малявин познакомился
ещё до Люды.

� Шёл по улице, а на�
встречу девчонка. Пух�
ленькая, красивенькая.
Остановился и пригласил
её на дискотеку. Но у нас
тогда ничего не получи�

лось. Вскоре ушёл в ар�
мию. Поклялись писать
друг другу. Но ни я, ни она
так и не написали. Встре�
тила меня уже женатым,
поздравила – и всё. А я тог�
да не понимал, что Надя та
женщина, которая мне
нужна. Не избалованная,
как Люда, и понимала
меня.

Людмила не вернулась.
Съездил к ней. Но она не
захотела той жизни, с веч�
ными скандалами в доме.
Вот тогда я сказал Наде:
«Выходи за меня замуж.
Может, у нас с тобой всё
получится».

«Лоханулся я»
Годы в зоне сделали

своё дело. Малявин при�
способился к жизни в не�
воле – стал зеком. Блатной
жаргон вошёл в его оби�
ход. Правда, пользуется
им аккуратно, когда надо
обозначить какую�то сто�
рону зековской жизни. Не
более. То, что предшество�
вало его появлению на
зоне, вспоминать не лю�
бит.

� Ушёл с последнего ме�

ста работы против своей
воли. Начальник хотел,
чтобы я перед ним на цыр�
лах ходил. А я ему: «По�
шёл вон»! Зачем терпеть
униженья? Я к людям от�
ношусь нормально. Но
подлянку терпеть не могу!
По гороскопу я стрелец, не
переношу несправедли�
вость.

Всего несколько недель
походил Малявин в безра�
ботных. Но это были ещё
те недели!

� Решил немного
встряхнуться, стресс сбро�
сить. Съездил в Турцию.
Взял кредит в банке. Пова�
лялся на горячих пляжах
нормально. Всё – долги
надо возвращать. Один
знакомый предложил мне
заняться коммерцией. Хо�
рошо, почему бы нет? У
него была на примете бух�
та стального троса, шесть
километров. По 12 милли�

онов за километр можно
взять. Это ещё до деноми�
нации, когда в ходу были
«лимоны». А продать
можно было в два раза до�
роже. Я заложил свой
«Жигуль» � и деньги зна�
комому: «Бери трос».

Мой собеседник начи�
нает нервничать, просит
разрешения у начальника
отряда закурить. Затяги�
вается.

� Тут подвернулся на�
парник, Валера. Говорит,
что может найти покупате�
ля. Что ж, о,кэй, находи.
Тонкий стальной трос за�
интересовал  кемеровскую
птицефабрику. Но за на�
личку не согласны – толь�
ко бартер, яйца. Мне бы,
дураку, отказаться и вый�
ти из дела. Но деньги за
машину уже вложены.
Куда денешься?

Дальше у Малявина на�
чалась чёрная полоса неве�
зения. Загрузил в КамАЗ
яйца. Но, когда стал реа�
лизовывать, обнаружи�
лось много боя. И главное
– в бухте было не шесть ки�
лометров троса, а только
три!

� Лоханулся я, говоря
популярно, � сетует Маля�
вин. – А мой знакомый
Чугунов всё получил спол�
на. На мои денежки отре�
монтировал квартиру, ку�
пил стильную мебель. Я к
нему: «Ты же меня кинул!
Так дело не пойдёт. Я по
твоей милости без машины
и денег. Давай рассчитаем�
ся по�честному».

Чугунов не возражал.
Но дальше обещаний дело
не шло. Был конец 1997
года. Малявин с Валерой в
очередной раз направи�
лись в квартиру Чугунова.

� Чего надо? – нарисо�
вался в дверях хозяин. –
Нет у меня денег и не бу�
дет. Отвали!

� Не поверите, после
этих слов во мне всё заки�
пело, � у Малявина задро�
жали губы. – Я со всего
размаху ударил кулаком
его в морду! Он упал. Тут
Валера, будь он неладен,
ещё наподдал. В общем,
отпрессовали мы его. Чу�
гунов тогда согласился от�
дать долг. А пока, мол,
возьмите в счёт долга ви�

дик, часы наручные и ещё
всякую мелочь. Взяли и
ушли.

После этого была стран�
ная пауза, длиной в пять
месяцев. Никто Малявина
не тревожил, и он уже со�
бирался навестить Чугуно�
ва. Как там с долгом?

� Думаю, всё это время
он раздумывал, засадить
меня за решётку или  нет?
Решил, видимо, что – заса�
дить. Тогда и долг сам со�
бой закроется. В суд пред�
ставил справку, что он
стал инвалидом. Только
откуда она, эта справка,
умолчал. За деньги нынче
всё можно купить.

Свобода –
сладкое слово…

Не буду принимать
за чистую монету всё,
что услышал от Маляви�
на. Кому хочется выс�
тавлять себя в невыгод�
ном свете? Но в этой
жизненной драме, не�
сомненно, Малявин сыг�
рал роль жертвы. Обсто�
ятельств, неприятия не�
справедливости, несбыв�
шихся ожиданий. А в
попытке заняться ком�
мерцией у него не хвати�
ло ни опыта, ни знания,
на что способен человек
корысти ради.

� Что говорить, во
всём виноват я, � кается
Евгений. – Не только ис�
поганил свою жизнь, но
обрёк семью на лише�
ния. Дочь Ольгу прину�
дили уволиться из бан�
ка, где она заведовала
кассой. Предлог был
смехотворный: мол, или
ты бросаешь учёбу в
сельхозакадемии, где
она училась заочно на
экономиста, или уволь�
няешься. Учёбу Ольга не
бросила, с работы ушла.
Но её потом никуда не
принимали! Из�за меня.
Топки город маленький,
всё о каждом известно.
Но с каких это пор дети
отвечают за отца?

Потом из банка убра�
ли и жену. Надя работа�
ла там бухгалтером. Со�
кратили. Они остались
без средств к существо�
ванию. И всё по моей
вине.

В ноябре прошлого
года областная комис�
сия по помилованию
рассматривала заявле�
ния осуждённых о смяг�
чении наказаний. Маля�
вин просил «снять» с
него два, по его мнению
«лишних» года. О ре�
зультатах будет извест�
но месяца через два. Ма�
лявин очень надеется на
благоприятный исход.

� Если повезёт, что
будешь делать на воле? –
спрашиваю.

� В лепёшку расши�
бусь, но чтобы семья
жила хорошо, � оживля�
ется Малявин. �  Могу
пойти на льготную пен�
сию, как железнодорож�
ник. – Потом с грустью:
� Свобода – сладкое сло�
во. Понимаешь это, ког�
да её лишился.

…Мы простились.
Несколько зеков сидели
у телевизора. Другие,
сутулясь на табуретках,
безучастно смотрели
куда�то в пространство.
Им быть здесь ещё дол�
го. И каждый новый
день будет похож на пре�
дыдущий.

 Кемерово.

«Если тебя посадят > ты мне не нужен...»
В 52 года его судьба сделала крутой вираж. Он неожидан�

но для себя узнал, что дорога в тюрьму широка, а из тюрьмы
– тесна. Но что�либо изменить уже было поздно.

Валерий
ПИРОЖНИКОВ,
журналист
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�
� Мы с мужем развелись
шесть лет назад.   После

развода бывший муж уехал из го�
рода, где он находится, я не знаю.
Однако все это время я вынужде�
на оплачивать  в РЭУ коммуналь�
ные услуги, исчисленные  с уче�
том бывшего мужа, поскольку он
не выписался из  квартиры. В пас�
портной службе мне отказывают
выписать его из квартиры. Что де�
лать?

И.В. Сулакшина.

В соответствии с Постановлением
Правительства РФ от 17 июля 1995
года №713 (п.31) снять с регистра�
ционного учета по месту жительства
гражданина можно  либо по его лич�
ному заявлению, либо на основании
соответствующего судебного акта.
Исключение составляют случаи
призыва на военную службу, когда
снятие с учета производится на ос�
новании сообщения военного комис�
сариата, а также  смерть граждани�
на (признании его умершим по ре�
шению суда), когда снятие с учета
производится на основании свиде�
тельства о смерти ).

Судебный акт является основа�
нием для снятия с регистрационно�
го учета в следующих случаях:

� при осуждении гражданина к
лишению свободы,

� при выселении из занимаемого
жилого помещения или признания
утратившим право пользования жи�
лым помещением,

� при обнаружении не соответ�
ствующих действительности сведе�
ний или документов, послуживших
основанием для регистрации, а так�
же неправомерных  действий долж�
ностных лиц при решении вопроса о
регистрации,

� при признании гражданина без�
вестно отсутствующим.

В случае отсутствия гражданина
в месте его постоянного жительства
более одного года и отсутствии све�
дений о его месте пребывания, в со�
ответствии со ст. 42 Гражданского
кодекса РФ по заявлению заинтере�
сованных лиц он может быть реше�
нием суда признан безвестно отсут�
ствующим. Это решение суда, в свою
очередь, будет являться основанием
для его снятия  с регистрационного
учета по месту жительства.

Заявление о признании гражда�
нина безвестно отсутствующим по�
дается любым заинтересованным
лицом в соответствии со ст. 276 ГПК
РФ по месту жительства либо месту
пребывания заинтересованного
лица. В заявлении должны быть
приведены обстоятельства, подтвер�
ждающие безвестное отсутствие
гражданина, а также должно быть
указано, для какой цели требуется
признать данного гражданина без�
вестно отсутствующим.

В случае, приведенном читатель�
ницей, в отношении ее бывшего
мужа в месте его постоянного жи�
тельства, а таковым считается мес�
то его регистрации по месту житель�
ства, отсутствует более пяти лет.
Это дает ей основание поставить
вопрос перед судом либо о призна�
нии его безвестно отсутствующим,
либо о признании его умершим.
Правовые последствия признания
гражданина умершим заключаются
в том, что осуществляется запись в
органах записи гражданского состо�
яния о его смерти и выдается соот�

в е т с т в у ю �
щее свиде�
тельство о
смерти. В
отношении
имущества
г р а ж д а н и �
на, объяв�
ленного умершим, открывается
наследство. Наследники гражда�
нина, объявленного умершим, мо�
гут принять наследственное иму�
щество и соответствующим обра�
зом им распорядиться. На основа�
нии свидетельства о смерти граж�
данин снимается с регистрацион�
ного учета по месту жительства.
Причем днем смерти гражданина
будет являться день вступления
решения суда в силу, либо дата,
указанная в решении суда, если
суд объявит умершим гражданина,
пропавшего без вести при обстоя�
тельствах, угрожавших смертью
или дающих основание предпола�
гать о его гибели от определенного
несчастного случая.

�
�Я сдала свою приватизи
рованную квартиру в

аренду, поскольку уезжала к сво�
ей дочери на Украину. Прожив
там год, я возвратилась в Кеме�
рово. Однако арендаторы отка�
зываются выселиться из моей
квартиры. К сожалению, пись�
менный договор я не заключала.
Что мне сейчас можно предпри�
нять?

О. Приходько.

В соответствии со ст. 209 ГК РФ
собственник вправе по своему ус�
мотрению совершать в отношении
принадлежащего ему имущества
любые действия, не противореча�
щие закону и иным правовым ак�
там и не нарушающие права и ох�
раняемые законом интересы дру�
гих лиц. Собственник приватизи�
рованной квартиры вправе сдать ее
в аренду. В рассматриваемом слу�
чае собственник квартиры в соот�
ветствии со ст. 135 ч.2 и ст. 136
Жилищного кодекса РФ вправе об�
ратиться в суд с требованием о ра�
сторжении договора аренды и вы�
селении арендаторов и членов их
семьи, проживающих совместно с
ними, без предоставления другого
жилого помещения. Основанием
для заявления данного требования
будет являться то обстоятельство,
что данная квартира необходима
для личного проживания (пользо�
вания) собственника. Заявление
подается по месту нахождения от�
ветчиков, в данном случае – по ад�
ресу квартиры собственника. В за�
явлении должны быть указаны
сведения об истце (собственнике
квартиры), ответчиках (арендато�
рах), наименование суда, в кото�
рый подается исковое заявление,
обстоятельства предоставления от�
ветчикам квартиры в пользование,
сведения о том, что данное поме�
щение необходимо для личного ис�
пользования, доказательства, на
которые ссылается истец. Указан�
ное заявление необходимо опла�
тить госпошлиной в размере деся�
той части минимального размера
оплаты труда в РФ на дату подачи
заявления. На сегодняшний день
размер госпошлины по данному
иску будет составлять 10 рублей.

Юридическая консультацияЮридическая консультацияЮридическая консультацияЮридическая консультацияЮридическая консультация
На вопросы отвечает кемеровский

адвокат Валерий Петрович НАУМЕН�
КО (тел. адвокатского бюро  36�78�99).

Пару лет назад проко�
пьевские правоохра�

нители вычислили и, разу�
меется, спрятали за решёт�
ку одного из самых матё�
рых и «удачливых» уго�
ловников города Сергея
Блинова (кличка Блин).
На его «лицевом счету» –
причинения тяжкого вре�
да здоровью, разбои, бан�
дитизм, приобретение и
хранение оружия... И, ра�

зумеется, солидный тю�
ремно�лагерный стаж.
Опытный, авторитетный,
неглупый, коммуника�
бельный. Но в последний
раз удача от него отверну�
лась: попался на пустяко�
вой, в общем�то, квартир�
ной краже. Обидно, да? И
Блин, сидя в изоляторе
временного содержания
(ИВС), разработал хитро�
умный план побега. Пока�
зания по краже он постро�
ил так, что  понадобилось
проведение следственного
эксперимента на месте
преступления. Зная точ�
ную дату и время меропри�
ятия, Блинов сумел пере�
дать на адрес «маляву», в
которой приказал хозяйке
дома – как оказалось, сооб�
щнице, подготовиться к
ментовскому визиту, а
именно: поставить на вид�
ном месте ёмкость с бензи�
ном. Что та и сделала. А во
время самого эксперимен�
та «нечаянно» облила бен�
зином следователя. Пре�
ступник после этого дей�
ствовал быстро и реши�
тельно: попросил у охран�
ников сигарету (естествен�
ное желание) и зажигалку
(дали, что было явным
проколом охраны), обхва�
тил «следачку» сзади зако�
ванными руками и щёлк�
нул зажигалкой… Охран�
ники по его приказу разо�
ружились и легли на пол,
после чего Блинов открыл
крышку подполья и сбро�
сил туда женщину. А по�
том сиганул в окно и ушёл
огородами.

Искали его долго. На�
шли, судили и по совокуп�
ности всех «заслуг» закры�

ли на 11 лет. Но в обстоя�
тельствах и причинах того
побега, за который пре�
ступнику полагается как
минимум три дополни�
тельных года отсидки, ос�
талось много белых пятен,
следствие по нему ещё не
закончилось, Блинова из
СИЗО�2 Новокузнецка эта�
пировали в Прокопьевск и
опять поместили в мест�
ный ИВС. Сидеть здесь

Сергею было скучно и не
очень комфортно, и он
предложил начальнику
«зиндана» Вагину: а да�
вай, мол, наведу марафет в
камере, подремонтирую
её. При этом обе договари�
вающиеся стороны пре�
красно знали о существо�
вании инструкции, кате�
горически запрещающей
использовать труд под�
следственных. Мало того,
все смены ИВС были пре�
дупреждены относительно
Блинова: склонен к побе�
гу, причём не просто
«склонен», а уже сбегал не
то четыре, не то пять раз –
из лагерей, СИЗО, со след�
ственного эксперимента.
То есть, если по�хорошему,
то с него вообще глаз спус�
кать не надо.  Но что хозя�
евам этого заведения ка�
кая�то инструкция, если
можно бесплатно сделать
ремонт… Куда он, дескать,
денется из нашего «зинда�
на», сроду такого не было.
Короче, предложение Бли�
нова было принято. «Мас�
тера» обеспечили необхо�
димыми материалами и
инструментами, создали
условия. Работу Блин сде�
лал, очевидно, добротно,
потому что следующее
предложение – отремонти�
ровать кабинет самого на�
чальника ИВС – было тоже
принято. И, опять, полу�
чив материалы и главное –
инструменты, Блинов в
первый же рабочий день,
вернее, раннее утро, выр�
вался из узилища. Про�
изошло это так. Пока дру�
гая подследственная, не�
кая 17�летняя Елена Кри�
вова (несмотря на возраст,

ей уже инкриминируются
кража, разбой и убийство)
делала уборку в кабинете,
Сергей перепилил решёт�
ку и был таков. Странное
дело: никого из надзирате�
лей во время производи�
мых Блиновым ремонт�
ных работ в кабинете на�
чальника не было. Ещё бо�
лее непонятно то, что ник�
то не услышал, как Блин
пилил решётку. А ведь пи�
лил он достаточно долго –
около восьми минут, сде�
лав за это время три пропи�
ла. И  ушёл, причём очень
качественно: найти его не
могут уже несколько меся�
цев. Кстати, девчонка�ду�
рочка тоже сбежала вмес�
те с Блиновым, но недале�
ко и ненадолго: не нашла
ничего лучшего, как
«спрятаться» у мамы в ро�
дительском доме… А  Сер�
гея Блинова и след про�
стыл: сейчас милиция всей
России и ближнего зарубе�
жья ищет «русоволосого
мужчину высокого роста,
худощавого телосложе�
ния, 1961 года рождения,
одетого в синюю майку,
чёрное трико и белые крос�
совки». Очень характер�
ные приметы, если ещё
учесть, что на дворе ещё,
по сути, зима и мужчину в
синей майке и трико мож�
но встретить разве что на
прогулке в сумасшедшем
доме…

В общем, «лопухну�
лись» прокопьевские ИВС�
совцы по полной програм�
ме. Но, упустив и в самом
деле очень опасного и хит�
рого преступника, отдела�
лись легко: вся дежурная
смена была уволена из ми�
лиции, к уголовной ответ�
ственности не привлекли
никого. Скорее, наоборот:
один из дежурных, Алек�
сандр Дзюба, обратился в
суд с иском к УВД Проко�
пьевска о восстановлении
на работе и возмещении
материального вреда за
вынужденный прогул и
услуги адвоката. Сверхса�
моуверенность, так ска�
зать. Правда, суд не при�
нял уверения бывшего
надзирателя, что он, дес�
кать, «не обязан был си�
деть всё время возле Бли�
нова и ждать когда тот вот�
кнёт ему в бок отвёртку»,
и в удовлетворении иска
по всем пунктам отказал.

Вячеслав
МАКСИМОВ.
Прокопьевск.

«Блин» опять
сбежал, блин…

Почти 560 преступле�
ний совершено в Кузбассе за
пятницу и два выходных
дня. Как всегда, среди них
множество пьяно�бытовых.
И сразу три случая крова�
вых разборок в семьях.

Так, в Ленинске�Куз�
нецком в одном из масси�
вов частных домов в пят�
ницу был обнаружен труп
29�летнего парня с ноже�
вой раной в области груд�
ной клетки. Выяснилось,
что в этот день он, по обык�
новению, пьянствовал со
своей 34�летней сожитель�

ницей. Она его и зарезала
– как говорится в сообще�
нии пресс�службы ГУВД
КО, «на почве возникшей
ссоры». И жертва, и убий�
ца нигде не работали.

А в Междуреченске и
вовсе кипели шекспировс�
кие страсти. Там поссори�
лись супруги�пенсионеры
– 1932 и 1934 годов рожде�
ния. Старик зарубил жену
топором, а потом покончил
жизнь самоубийством,
выбросившись из окна чет�
вертого этажа.

В Новокузнецке в вос�

кресенье чего�то не поде�
лили муж и жена 1969
года рождения – он элект�
ромонтер, она – дворник.
«Хорошо»  отметив выход�
ной, они сильно поссори�
лись, и в результате мон�
тер был зарезан обычным
кухонным ножом.

Кстати, по данным га�
зеты «Вашингтон пост»,
такого рода преступления
очень распространены не
только в России, но во
всем мире. Причем, семей�
ные ссоры с убийствами и
увечьями в 70 процентах
случаев кончаются в
пользу женщин.

Александр Карлович.

Криминальная хроникаКриминальная хроникаКриминальная хроникаКриминальная хроникаКриминальная хроника

Одна сатана…
Мы не «хуже» остального мира

ЗАКОН И ПОРЯДОК
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Что поделаешь, закон
шоу�бизнеса суров, но он –
закон: если событие
пользуется интересом,
значит, из него нужно вы�
жать все возможные рей�
тинги. И дело здесь вовсе
не в возмущении действи�
ями одуревших от безна�
казанности англоязычных
демократов, и уж совсем
не в осуждении удравшего
в бункер злодея. Просто
современная война – это
огромные деньги. И теле�
видение не упускает шан�
са получить свою долю.

Самой большой сенса�
цией стала непривычная
прыть обычно неповорот�
ливого на оперативность
«Первого канала». Вечно
«тормозящее» по причине
ожидания кремлёвских

распоряжений в экстре�
мальных ситуациях экс�
ОРТ в этот раз расщедри�
лось на целый информаци�
онный канал. Ради этого в
жертву был даже принесён
ряд дневных программ.
Непоколебимыми оста�
лись только «Большая
стирка» и бразильский се�
риал – гнев домохозяек в
случае отмены был бы по�
страшнее всех «Бурь в пу�
стыне».

И хотя лица ведущих
были сдержанно скорбя�
щими, а в голосе звучала
профессионально постав�
ленная нотка тревоги,
было видно, что к событию
готовились давно и тща�
тельно. Эффектные застав�
ки, прямые включения,
приглашённые гости и тя�

жёлая артиллерия – По�
знер и Сорокина – вряд ли
все это возникло только с
началом первых бомбарди�
ровок. Очевидно, что этого
дня ждали. А убыточные
мероприятия заранее не
планируются, то есть и
рекламное время явно бес�
платно не раздавалось.

Кстати, количество
последней навязчиво вну�
шало, что, мол, у Ирака
свои проблемы, а нам ещё
перхоть победить надо…

Канал «Россия», в от�
личие от своего «большого
брата», сетку вещания ме�
нять не стал. Да и как это
сделаешь? Передачи из
цикла «Моя семья» пропи�
саны, вероятно, ещё лет на
сорок вперёд. И такие мел�
кие неурядицы как война

не должны отвлекать наш
народ от их просмотра. Раз
пропустят – начнут ум�
неть, хлопот потом с ними
не оберёшься…

Зато не единожды про�
информировали нас о
«крайней озабоченности
событиями»  Президента.
Для пущей убедительнос�
ти обращение законно из�
бранного повторяли весь
день. Ради удобства теле�
зрителей новостные вы�
пуски демонстрировали
его в сокращённом виде,
но так часто, что лучше бы
уж полностью, но один
раз.

Грамотно поступил ка�
нал ТВС. Выходившие в
утренний эфир каждые
полчаса новости просто�
напросто участились ров�

но в два раза. Одним из
первых прокричал своё
мнение Жириновский.
Ведущая внимательно
выслушивала бурные
фантазии вице�спикера о
скорой виктории бравых
«соколов Хуссейна», по�
нимая, что в привлечении
зрительского внимания
все методы хороши. Слег�
ка озадачил Кара�Мурза
заявлением о том, что га�
зетная публикация о воен�
ной помощи американцев
Советскому Союзу в войне
с фашизмом стала «прият�
ным исключением» из ан�
тиштатовских настрое�
ний. Дескать, и нам бы не
грех перебросить в пусты�
ню пару�тройку батальо�
нов на выручку звёздно�
полосатым друзьям. Так в
чём же проблема, госпо�
дин журналист, переоде�
вайтесь – и в дорогу …

Не по статусу скромно
повёл себя НТВ. Нет, ин�
формации было не мень�
ше, чем на других кана�
лах, да и качество не усту�

пало конкурентам. Но, к
сожалению, и не превосхо�
дило. А ведь мы когда�то
привыкли к тому, что
именно «новости – ваша
профессия». Может быть,
уходят не те, кто должен?
Или, скорее, наоборот �
приходят.

А в целом война оказа�
лась нашим телевизион�
щикам кстати. Не за гора�
ми выборы, и от желаю�
щих «засветиться»  в дис�
куссии по Ираку полити�
ков отбоя не будет. Да и
темы для ток�шоу обеспе�
чены по крайней мере на
месяц вперёд. Вот только
как две капли воды будут
они похожи на те, что
были во время войны в
Югославии и Афганиста�
не. Видимо, повышать
рейтинги на теледебатах
можем, а повлиять на об�
щественное сознание, что�
бы   не допустить крови
пока не в состоянии. К со�
жалению.

Павел Стрельников,
телезритель

НАШЕ ТЕЛЕОБОЗРЕНИ

А нам еще перхоть побеждать…
В прошлую среду мир совершил своё очередное безумие. Его «цивилизованная эли�

та» всерьёз вознамерилась избавить�таки от кровавой тирании бедный арабский на�
род. И, судя по всему, сделать это путём истребления последнего. Однако «телеобст�
рел» нефтяной вотчины грозного деспота начался на наших экранах гораздо раньше.
Причём настолько, что к началу войны говорить о ней стало уже даже как�то неинте�
ресно.

В канун праздника об�
ластной театр драмы давал
поэтический спектакль «Я
вас люблю», по произведе�
ниям А. Пушкина и Ф. До�
стоевского.

Ведущий актер труппы
Олег Кухарев помимо того,
что играет в спектакле, в
данном случае является и
режиссером–постановщи�
ком. Взяв за основу ранние
произведения обоих клас�
сиков, а именно повесть в
стихах «Граф Нулин» и
«мордасовскую летопись»
«Дядюшкин сон», назва�
нием из пушкинской стро�
ки «Я вас люблю», режис�
сер выстроил особый ассо�
циативный ряд. В прологе
этот ряд – напоминание и
воспоминания о Пушкине,
которые задают всему пос�
ледующему действию ду�
ховные ориентиры.

Слово «любовь», счита�
ет режиссер, несет для че�
ловека особый ободряю�
щий смысл. Хотя не все
так просто, ведь не даром
в классических сюжетах
счастливой любви почти
не бывает. Что есть лю�
бовь? Наказание, способ�
ное убить, или благо, воз�
носимое человека до не�
бес? И как по�настоящему
произнести простую фразу
«Я вас люблю», чтобы вер�
нуть ей облагораживаю�
щую пронзительность, за�
ставив затрепетать зри�
тельские сердца.

Участники спектакля –
з.а. России Светлана Царе�
ва, артисты Олег Кухарев,
Кристина Мирошниченко,
Михаил Быков, Илья Ку�
ропаткин и Светлана Тка�
чева по замыслу постанов�
щика не играют даже, а

рассказывают, переводя
действие на язык эмоций и
чувств.

Ведь именно в этом
суть и отличие спектакля
поэтического, от – драма�
тического.

Кухарев–режиссер, по�
мня о том, какой накоплен
печальный опыт неприя�
тия в театре классики
юным, в частности, зрите�
лем, этот опыт приумно�
жать не хотел. Хотел –
иного.

Чтобы и Пушкин, и До�
стоевский, говоря словами
поэта Бродского, «оказа�
лись в составе памяти».
Легкими, любимыми, не�
обходимыми как друзья.
Как Пущин для Пушкина
приехавший к опальному
поэту в ссылку, как их по�
целуй на морозе в первые
минуты встречи. Кстати,

Из жизни «звезд»Из жизни «звезд»Из жизни «звезд»Из жизни «звезд»Из жизни «звезд»

Киркоров боится за Пугачеву
Филипп звонит Алле Борисовне каждый час, не�

смотря на семейные разногласия. Он очень волнует�
ся за нее. Сейчас она – на другой стороне океана и в
другом часовом поясе вместе с Максимом Галкиным,
его мамой и братом. Скоро у «сладкой парочки» кон�
церт, и примадонна активно к нему готовится. Но
Филипп мечтает, чтобы она все отменила и вернулась
к нему.

Война застала Пугачеву в Америке. Завтра у нее с
Максимом Галкиным должен состояться концерт в
Атлантик�Сити. Как признался супруг примадонны
газете «Жизнь», ему очень хотелось бы, чтобы она
была сейчас дома. «Я даже предложил ей прервать
гастроли и вернуться в Москву, � поделился Филипп,
� но люди в Америке так долго ждали ее концертов…»

Кобзон спел гимн СССР на кладбище
Иосиф Кобзон почтил в Нижнем Новгороде память

знаменитого хоккейного вратаря Виктора Коновален�
ко.  На могиле друга он спел гимн СССР. Певец зая�
вил, что собирается помочь нижегородскому «Торпе�
до» и в следующем сезоне возьмет на себя частичное
финансирование хоккейной команды. Вид могилы
друга огорчил Кобзона. Весь день 11 марта Кобзона
сопровождало множество людей. Но на могилу Коно�
валенко он приехал уже после официальных мероп�
риятий с возложением венков и цветов. Как передает
«Жизнь», он подошел к могиле друга, которому в этот
день исполнилось бы 65 лет, и попросил оставить его
одного.

Виктор Сергеевич Коноваленко родился 11 марта
1938 года. Ушел из жизни 20 февраля 1996 года. Зас�
луженный мастер спорта. Вратарь. Воспитанник ни�
жегородского хоккея. Серебряный призер чемпиона�
та СССР. Восьмикратный чемпион мира � 1963�68,
1970 и 1971 годов.

Земфира наказала Америку
Сегодня мало кто знает, что четыре года назад Зем�

фира собирала у себя в Башкирии подписи против
войны в Югославии.  Как истовая пацифистка, она и
сегодня не смогла остаться в стороне от нынешней ан�
тивоенной кампании. Она решила подтвердить свою
позицию активными действиями и отменила концер�
ты в стране�агрессоре.

Как стало известно, Земфира уже сняла бронь и
отправила устроителям гастролей факс, в котором
уведомила их об отмене поездки.

� Я не буду выступать в Америке!.. – заявила пе�
вица – Уважаю тех людей, кто в Америке не поддер�
живает агрессивную политику Вашингтона. Я полно�
стью солидарна с ними. В то же время мне жаль, что
отмена моих гастролей доставит неудобства зрите�
лям. Мы обязательно выступим там, но в мирное вре�
мя.

Дни.ru

первоначальный вариант
названия спектакля так и
звучал: «Поцелуй на моро�
зе».

Премьера удалась, и
это некий залог, что спек�
таклю на сцене поэтичес�
кого зала в фойе, где он те�
перь прописан, предстоит
долгая репертуарная
жизнь.

В областном театре ку�
кол им. А.П. Гайдара бур�
лили иные, «зверские»
страсти. Премьера спек�
такля «Домик для царя
зверей» во многом знаме�
нательна.

Автор пьесы, написан�
ной по мотивам известной
сказки «Заяц, Лиса и Пе�
тух» � Виктор Трегубенко,
кемеровский режиссер,
драматург, преподаватель
Академии культуры и ис�
кусств. Режиссер�поста�
новщик – студентка 5 кур�
са Академии Светлана Ло�
пина. Спектакль этот – ее
дипломная работа, кото�
рую курировал главный
режиссер театра Дмитрий
Вихрецкий.

Яркое зрелище с потря�
сающими куклами (ху�
дожник Е. Наполова) и за�
жигательным музыкаль�
ным оформлением (Э. Вен�
цковская) – в тоже время
озорной эксперимент под
названием «Поиграем в
кино».

Дело в том, что артис�
ты�кукольники Татьяна
Гончар, Елена Качалина,
Константин Иванов, выхо�
дя из�за ширмы в «кадр»,
как бы снимают вместе со
зрителями фильм о спек�
такле. И, произнося:
«Свет, камера, мотор!» �
вовлекают в веселые про�
делки всех, сидящих в
зале.

В дни наступивших ве�
сенних каникул спектакль
«Домик для царя зверей»
� чудный подарок для ма�
леньких театралов.

                          Людмила
                МАКСИМОВА.

И слово нежное – «люблю»
К международному Дню театра, который традицион�

но отмечается 27 марта, на кемеровских сценах – парад
премьер.

Сцена из спектакля детского театра «Незнайка» школы искусств № 18 г. Кемерово.

КУЛЬТУРНЫЙ СРЕЗ
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ОВЕН
Овну рекомендуется быть

на виду и привлечь к себе по�
больше благожелательного
внимания. Совершите смелый
поступок или еще как�то заяви�
те о себе � успех и положитель�
ные эмоции будут способство�
вать всем вашим начинаниям.
Реальны позитивные сдвиги в
карьере, такие, как смена ра�
боты или реорганизация дела.
Эти непростые мероприятия
могут сопровождаться незна�
чительными недоразумениями.
Так, в период с 12 по 17 апре�
ля служащему могут навредить
интриги коллег. Большинству
Овнов рекомендуется контро�
лировать сферу финансов и
избавиться от иллюзий, что
здесь все благополучно. Не за�
нимайте денег друзьям. Влюб�
ленным удастся разгадать за�
гадку, которая мучила продол�
жительное время. Семейные
Овны будут рады успехам де�
тей, но огорчены недоразуме�
ниями с родственниками, кото�
рые, правда, скоро пойдут на
убыль.

ТЕЛЕЦ
 «Тише едешь � дальше бу�

дешь» � этим лозунгом следу�
ет руководствоваться Тельцу в
апреле. Если на время уйти в
тень, то можно извлечь больше
выгоды из калейдоскопа про�
исходящих событий. В этот пе�
риод контролируйте происхо�
дящие на работе события, по�
скольку возникнет иллюзия от�
носительно реального состоя�
ния дел. Служащего удивят
странные поступки начальства,
а бизнесмен может попасть в
запутанную ситуацию, что на
время затормозит его дела.
Естественно, что при таком те�
чении дел больших заработков
не предвидится. Однако воз�
можны небольшие спонсорс�
кие субсидии или поддержка
близких людей. Влюбленным
рекомендуется не делать про�
блем из периодических разно�
гласий с близким человеком.
Энергетический потенциал
большинства Тельцов ослаб�
лен, возможны недомогания.�
Ведите здоровый образ жизни,
посетите косметолога и не пе�
реедайте.

БЛИЗНЕЦЫ
В апреле Близнецов будет

трудно отыскать дома: они за�
теряются в дорогах, связывая
воедино свои интересы с поже�
ланиями друзей, близких лю�
дей и многочисленных партне�
ров. Профессионально актив�
ные представители этого знака
посвятят большую часть апре�
ля налаживанию контактов с
партнерами из других городов
или стран. В это время возмож�
на неверная или намеренно ис�
каженная информация, интри�
ги. Не давайте друзьям взаймы,
поскольку впоследствии не ос�
танется ни денег, ни друзей.
Ориентировочные даты наибо�
лее солидных денежных по�
ступлений � 1, 8�10, 17, 18, 28
апреля. Внесите ясность в свои
действия, будьте последова�
тельны и помните о том, что
боль, причиненная близким
людям, вернется к вам стори�
цей. В первой и второй декадах
апреля здоровье Близнецов
вполне устойчиво. Не прове�
ряйте свой организм на проч�
ность, а в период с 15 по 23 ап�
реля будьте осторожны за ру�
лем.

РАК
В апреле трудолюбивому

Раку придется руководство�
ваться проверенной мудрос�
тью «Взялся за гуж, не говори,
что не дюж». Только при этом
условии звезды выполет все, о
чем долго мечталось! Люди
дела запомнят апрель как ус�
пешный и динамичный период.
Прогресс в бизнесе и увеличе�
ние доходов будут способство�
вать оптимизму, уверенности в
себе, своих силах и возможно�
стях. Особенно благоприятна
первая декада месяца. Вторая
декада не столь успешна � воз�
никнут мелкие неприятности,
на которые придется обратить
внимание. Многие Раки увели�
чат свои доходы, что будет
справедливым воздаянием за
усилия предыдущих месяцев.
На фоне деловых забот воз�
никнут беспокойства сердечно�
го характера. Не делайте про�
блем из недоразумений с близ�
ким человеком, объясните

Хоккей с мячом
Сегодня в Архангельске стартует чемпионат мира�2003, и Александр Цы�

ганов дебютирует в качестве главного тренера сборной России.
Наши хоккеисты в стартовом матче сыграют сегодня с командой Норве�

гии. «Пока никакого волнения и психологического дискомфорта не испыты�
ваю. Вот проведем стартовый матч с норвежцами, тогда, может, что�то и по�
явится», � говорит Цыганов. Интервью с тренером российской команды � в
понедельничном «СЭ».

Легкая атлетика
В минувшие выходные в легкоатлетическом манеже г.Кемерово прошел

открытый чемпионат и первенство Кузбасса по легкой атлетике.
В соревнованиях приняли участие более 200 спортсменов со всех городов и

районов области. Были показаны высокие результаты. Так, Александр Нико�
лаев (Кемерово�Киселевск), набрав 4252 очков, впервые выполнил норматив
«мастера спорта России по многоборью».

 Двукратными победителями на дистанциях 800 и 1500 метров стали Вла�
димир Смирнов (Кемеровский район) и Анастасия Пономаренко (Кемерово).
Среди мужчин в беге на 60 метров победил юниор из Новокузнецка Евгений
Киров. В прыжках в высоту среди мужчин – Андрей Недра (Кемерово), Иван
Покшин (Кемерово) и Станислав Маляренко (Междуреченск) � показали оди�
наковый результат 2 метра 10 см. По числу попыток чемпионом области стал
Андрей Недра.

Экстрим
Экипаж российско�английского катамарана «Алые паруса» под руковод�

ством шкипера Федора Конюхова сегодня установил рекорд пересечения Ат�
лантики на судах этого класса.

Теперь он равняется 9 суткам 23 часам и 33 минутам. Рекорд установлен
на маршруте остров Ла Гомера � остров Барбадос. На Барбадосе произойдет
смена экипажа и катамаран уже через двое суток двинется курсом на Ямайку,
а затем � в Англию.

свою занятость. Большинство
Раков находятся в хорошей
физической форме.

ЛЕВ
В апреле царственный Лев

решит, что собственный дом,
как и собственный бизнес, для
него невероятно тесен. Он рас�
ширит дело за счет внедрения
зарубежных технологий и в
результате откроет для себя
настоящую золотую жилу. По�
явится масса идей по поводу
развития своих дел � звезды не
возражают против контактов с
партнерами издалека, деловых
поездок и новых знакомств.
Если есть желание сменить ра�
боту, то следует активизиро�
ваться. В середине месяца, и
скорее всего 14�25 апреля, мо�
гут возникнуть проблемы.
Виды на денежные поступле�
ния у Льва достаточно серьез�
ные � откроется несколько воз�
можностей значительно улуч�
шить финансовое положение.
Личная жизнь большинства
Львов полна тревог и противо�
речий. По сравнению с про�
шлым месяцем энергетический
потенциал большинства Львов
значительно улучшится, и все
весенние болячки обойдут их
стороной. Апрель удачен для
смены имиджа.

ДЕВА
Для многих Дев апрель �

время ухода в тень, из которой
намного безопаснее, да и инте�
реснее наблюдать за происхо�
дящими вокруг событиями.
Деловая активность будет не�
сколько снижена. Исключение
составят те, чей бизнес связан
с недвижимостью, и занятые
посредническими услугами.
Прочие займутся организаци�
онными мероприятиями в сво�
ем деле � перестановкой кад�
ров, ремонтом старого офиса
или приобретением нового. С
финансами могут быть пробле�
мы, поскольку все мероприя�
тия апреля потребуют больших
затрат. Семейные Девы с энту�
зиазмом займутся бытовыми
мероприятиями � ремонтом или
приобретением жилья.Энерге�
тический потенциал большин�
ства Дев оставляет желать луч�
шего, поэтому им рекоменду�
ется вести исключительно здо�
ровый образ жизни.

ВЕСЫ
Весов ожидает исключи�

тельно кипучий и плодотвор�
ный месяц, отмеченный яркими
событиями на деловом попри�
ще и в жизни личной. Поста�
райтесь не потеряться в их во�
довороте и постоянно прове�
ряйте свое владение ситуаци�
ей. В первой декаде апреля
предприниматели всех рангов
наладят контакты с друзьями
или высокими особами, от ко�
торых может зависеть даль�
нейшее развитие их дел. Боль�
шая часть конфликтов придет�
ся на вторую декаду апреля. В
середине месяца семейные
Весы будут удивлены агресси�
ей близкого человека, у кото�
рого обнаружатся прямо про�
тивоположные взгляды на
жизнь и происходящие в ней
события. Возможны также
проблемы с детьми и расходы.
Энергетический потенциал
большинства Весов невысок, и
наиболее неудачна третья де�
када месяца, когда возможны
частые состояния вялости и ус�
талости. Будьте внимательнее
к себе и позаботьтесь о здоро�
вье младших членов семьи.

СКОРПИОН
Работоспособность Скор�

пиона достигнет небывалых
высот, и успех будет способ�
ствовать его профессиональ�
ным начинаниям. Предприни�
матели всех рангов будут рабо�
тать в поте лица, опираясь на
крепкие плечи своих подчинен�
ных. Возможны небольшие
просчеты, которые приведут к
незначительным финансовым
потерям, и противоречивое по�
ведение кого�то из партнеров
по делу. Служащий столкнется
с интригами коллег или с недо�
брожелательным отношением
окружающих. Однако его под�
держит начальство, и ситуация
постепенно урегулируется.
Вовремя устраняйте причины
недоразумений, в противном
случае можно испортить себе
не только апрель, но и самый
прекрасный месяц весны � май.
Большинству Скорпионов не�

обходимо последить за собой,
поскольку большие нагрузки
апреля могут привести к хрони�
ческой усталости и обостре�
нию старых болячек. Водите�
лям машин следует быть осто�
рожнее во второй декаде меся�
ца.

СТРЕЛЕЦ
В апреле Стрелец может

рассчитывать на хорошую ре�
ализацию своих несколько
авантюрных проектов. Можно
идти на хорошо продуманный
риск и на работе, и в любви. В
период с 14 по 20 апреля звез�
дные транзита будут способ�
ствовать появлению неверной
или намеренно искаженной ин�
формации, активности недо�
брожелателей и конкурентов.
Однако «собаки лают, а кара�
ван идет» � помните об этом и
не упускайте счастливые мгно�
вения жизни. Сфера финансов
выглядит достаточно неров�
ной. Доходы будут чередовать�
ся с расходами, но последних
окажется значительно больше.
Денежные поступления реаль�
ны 4, 11�14, 21�23 апреля. Здо�
ровье не подведет, многие
Стрельцы будут чувствовать
прилив энергии и сил.

КОЗЕРОГ
В апреле Козерог почув�

ствует непреодолимое жела�
ние заняться делами личными.
Он произведет революцион�
ные преобразования в стенах
собственного дома, не обра�
щая особого внимания на его
обитателей. Если же бизнес �
прежде всего, то здесь можно
прогнозировать масштабное
преобразование дела, и много
организационных мероприя�
тий, связанных с этим. Многие
Козероги откроют свое дело в
другом городе или другой
стране, что затянется на долгое
время. В этом месяце большая
часть денег придет как кредит.
Женщины могут рассчитывать
на вторую половину, дела ко�
торой пойдут по нарастающей.
В этом месяце у многих Козе�
рогов на первом плане окажет�
ся личная жизнь. Семейные
волнения предполагаются во
второй декаде апреля, но у
дружных пар они хорошо
объясняются бесконечными
бытовыми мероприятиями.
Старайтесь быть максимально
честными.

ВОДОЛЕЙ
В апреле Водолея никто не

сможет удержать от стреми�
тельного продвижения вперед.
Появятся новые задумки и за�
манчивые предложения как из�
далека, так и из родных мест.
У многих Водолеев активизи�
руются связи с зарубежными
или иногородними друзьями и
партнерами. Вторая декада не
столь успешна, появятся нео�
жиданные препятствия, ослож�
няющие течение дел. Предпри�
нимателям придется отбивать�
ся от проверок и инспекций.
Отнеситесь со вниманием к
своим обязанностям, не пус�
кайте из виду мелочей � в этом
случае есть шанс сохранить
свои позиции. В первой дека�
де апреля личная жизнь пре�
поднесет немало приятных
сюрпризов. В течение всего
апреля Водолей бодр и весел,
и все болячки будут обходить
его стороной. Водителям ма�
шин следует быть осмотри�
тельнее во второй декаде ме�
сяца и обратить особенное
внимание на период с 16 по 18
апреля.

РЫБЫ
Основными составляющи�

ми жизни Рыб в апреле станут
проблемы бизнеса и здоровья.
Чтобы улучшить и то и другое,
на время забудьте о грандиоз�
ных замыслах и больше време�
ни уделяйте повседневной
практике. Предстоящий месяц
� период важный, во многом
удачный и в то же время про�
тиворечивый, финансовые воп�
росы станут во главу угла, и
здесь Рыб ожидают как значи�
тельные удачи, так и некото�
рые огорчения. Ориентировоч�
ные даты поступления наибо�
лее солидных сумм � 1, 2, 10,
11, 18�22 апреля. Будьте так�
тичнее с родственниками и, по
возможности, не вмешивайте
их в свои дела. Здоровью Рыб
ничто не угрожает, особенно
если они будут вести здоровый
образ жизни.
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